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Barreiras 
sanitárias são 
suspensas

MAU TEMPO

Carambeí 
registra 
3ª morte e 
tem toque 
de recolher

78 INFECTADOS

OSMAR BLUM diz que só o isolamento para conter o coronavírus

Vereadora Fatima questiona ações da Secretaria 
da Família e Desenvolvimento Social p. 3 

Deputado Plauto entrega veículos ao 
Corpo de Bombeiros de Castro 

A Secretaria de Estado da Saúde (SESA) 
publicou em seu boletim diário, nesta sexta-
feira (26), a informação de uma terceira 
morte por covid-19 em Carambeí. Trata-se 
de um homem de 58 anos, morador do Bairro 
Novo Horizonte, internado há treze dias na 
Unidade de Terapia Intensiva (UTI) do Hos-
pital Universitário Regional (HU-UEPG).

Além dele, a reportagem do Página 
Um News apurou que sua esposa também 
encontra-se internada na mesma UTI, em 
estado grave.

Dois dias antes dessa morte, o prefeito 
Osmar Blum determinou através do Decreto 
98/2020 a suspensão do funcionamento das 
atividades do comércio atacadista e varejista 
no sábado e domingo (28) e a circulação de 
pessoas através de toque de recolher.

POLICIAL militar morto por covid-19 recebeu justa homenagem

Barreiras sanitárias para 
combater ao coronavírus, in-
staladas no município desde o 
dia 15 de junho, foram inter-
rompidas na sexta-feira (26), 
conforme observou a reportagem 
do Página Um News, devido a 
questões climáticas. Até a quinta-
feira (25), 71.911 abordagens 
e 17 encaminhamentos para a 
Unidade de Pronto Atendimento 
(UPA) de pessoas, com tempera-
tura corporal acima dos 37,5º, 
foram realizados.          página 7

SALA DO 
EMPREENDEDOR 
MOVIMENTOU EM 
TIBAGI R$ 100 MIL
página 5

ENTREGUE 
PRIMEIRAS 
DOAÇÕES DA 
CAMPANHA DO 
AGASALHO 
página 6

página 5

Ministro anuncia 
novidades 
para o Paraná

ALINE e ministro Tarcísio

Rodrigo da 
Luz presidirá a 
Acecastro

2020 A 2022

A Associação Comercial e 
Empresarial de Castro (Acecas-
tro) elegeu seu presidente e no-
vos diretores na terça-feira (23). 
O empresário Anderson Gomes 
(Real Informática), que estava à 
frente da entidade desde o ano 
de 2017, agora passa a gestão à 
Rodrigo Rodrigues da Luz (Gru-
po JMR/Lucol), que deve gerir a 
Associação pelos próximos dois 
anos.                                 página 4

COM ALINE SLEUTJES

RODRIGO foi eleito na terça

“A gente vai tirar um trauma 
do paranaense, que paga caro o 
pedágio e não tem investimentos.” 
A declaração é do ministro da 
Infraestrutura, Tarcísio Gomes, 
que teve encontro, nesta quarta-
feira (24), com vice-líderes do 
Governo na Câmara. O ministro 
atendeu ao pedido da deputada 
federal do Paraná Aline Sleutjes 
para discutir pautas importantes 
com os parlamentares.   página 3

Educação de 
Carambeí 
se reinventa

NA PANDEMIA

Com 306 educadores  a rede 
Municipal de Educação de Ca-
rambeí se reinventa para garantir 
aprendizagem aos mais de 2,5 
mil alunos. As atividades repas-
sadas via Whats App, algumas 
no formato de vídeo e o apoio 
dos pais garantem uma rotina de 
estudos.                       página 5

Piraí tem primeira 
morte por covid

POLICIAL HOMENAGEADO

A polícia militar e amigos de José Siles 
Bemben Filho realizaram em Piraí do Sul, no 
início da noite de sexta-feira (26) e abaixo 
de muita chuva, carreata com buzinaço pelas 
principais ruas da cidade. A intenção foi hom-
enagear José Siles, 48 anos de idade, primeira 
vítima de coronavírus em Piraí do Sul. Ele 
estava internado desde o dia 4 deste mês na 
Santa Casa de Ponta Grossa e segundo infor-
mações às quais a reportagem teve acesso, o 
policial tinha problemas cardíacos e diabetes. 
A cidade tem 12 casos confirmados da doença, 
mas apenas uma pessoa ainda está sob acom-
panhamento médico. página 6
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3ª MORTE
O prefeito Osmar Blum, de 

Carambeí, segurou o que pode. 
Nesse final de semana, o municí-
pio realiza seu 'toque de recolher' 
para conter a propagação do coro-
navírus que já provocou três mor-
tes e infectou 78 pessoas até essa 
sexta-feira (26).

EXPLICAÇÕES
A sessões do legislativo cas-

trense tem sido quentes. Depois 
do embate de vereadores por conta 
de projetos polêmicos, agora a 
presidente Maria de Fátima cobra 
explicações de duas secretárias 
municipais. A da pasta da Família e 
Desenvolvimento Social, que além 
de não responder aos seus reque-
rimentos, alguns datados de 2018, 
estaria pecando em ações; e a secre-
tária da Educação, Rejane Nocera. 
Ambas serão convocadas pela Casa 
de Leis a dar explicações. 

O primeiro caso de coronavírus no Brasil foi 
registrado no dia 26 de fevereiro, há quase 130 
dias. Desde então, o vírus virou a grande pauta 
em quase todos os veículos de imprensa do país, 
desestruturou a economia até mesmo em setores 
bem consolidados, lotou hospitais do Norte ao Sul 
brasileiro, e bagunçou a rotina de vida de quase 
todas as pessoas que vivem aqui. Mas, pior que 
todas essas situações é o fato de a cada dia mais 
pessoas perderem a luta para a doença, contra a 
qual ainda não existe nem remédio e nem vacina. 
Fala-se em números, estatísticas, comparações 
com outras pandemias, mas na realidade, são 
vidas, pessoas que deixam pra trás a família, os 
amigos e os sonhos. Hoje (25) um policial mili-
tar piraiense, que tinha só 48 anos de idade, e 
com certeza, muitos projetos e sonhos, perdeu a 
batalha. Amanhã pode ser qualquer um de nós.  
E nossa arma, por enquanto, é só a prevenção - 
cuidar-se e cuidar do próximo.
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QUASE 130 DIAS DE LUTA

EDITORIAL

Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

Fonte: ClimaTempo                                                          *Consulta realizada em: 25/06/2020

14 ºC

7 °C

Domingo
28/06

Sol com muitas nuvens durante o dia e períodos de céu nublado. Noite com muitas nuvens.

96%
70%

13 ºC

8 ºC

Sábado
27/06

Chuvoso durante o dia e à noite.

95%
80%

15 ºC

9 ºC

Segunda
29/06

Sol com muitas nuvens a nublado com chuva no fim da manhã. Tarde e noite chuvosas.

95%
61%

17 ºC

9 ºC

Sexta
26/06

Sol com muitas nuvens durante o dia. Períodos de nublado, com chuva a qualquer hora

99%
69%

DE  JOSÉ ALMEIDA FONSECA

* PROFESSOR ZEZINHO *

Covid-19 "Explosão molecular 
do coronavírus"

Lembra as primeiras explosões nucleares que destruíram 
Hiroshima, Nagasaki e começo das investigações dos mistérios 
dos átomos. Com a descoberta dos raios X, da radioatividade do 
usuário e a famosa fórmula de Einstein, que estabelece a relação 
entre massa e energia (E M/E), contribuíram para a divisão dos 
átomos, que aconteceu em 1939 pelos cientistas alemães. Estes 
conhecimentos estavam reservados a um grupo de cientistas que 
fugiram de suas terras por estarem sofrendo pressão racial e 
política, e levaram as suas pesquisas para os Estados Unidos e 
Inglaterra, raiz da história da Bomba Atômica que tem o poder 
de destruição material, capaz de varrer da superfície da Terra 
todos os seres vivos e até a civilização humana. Então, deu - se 
início de uma Nova Era Atômica e o desafio da sociedade era 
convencer a humanidade que uma Terceira Guerra Mundial com 
armas atômicas não existirá vencedores e nem vencidos. Nessa 
época, Fleming descobre a poderosa arma contra as bactérias, 
a penicilina. A partir desta descoberta, as pesquisas científicas 
ganharam o mundo, melhoraram e descobriram novos antibióti-
cos, mas esqueceram de ampliar os estudos sobre os vírus, que 
são moléculas sem vida, que precisam da vida de uma célula para 
viver. Neste silêncio o coronavirus pegou “carona”, uma ciência 
de “calça curta” e com a explosão da Covid-19 causa no coti-
diano o amargor e as dores de uma das maiores tragédias da 
história da civilização do “homem sábio”.  

Esse 
espaço 
tem o 
apoio do 
Laboratório 
Castrolabor

A confiança de hoje é o 
nosso trabalho de ontem!

Sandro A. 
Carrilho

PARA OS BOMBEIROS
O deputado estadual Plauto 

Miró, de oito mandatos, retornou 
a Castro na sexta-feira (26), onde 
repassou ao 2º Grupamento de 
Bombeiros dois veículos e equi-
pamentos oriundos de emenda 
parlamentar ao orçamento. E 
não se trata de qualquer veículo, 
pois além da ambulância equi-
pada para o Siate, os bombeiros 
daqui ganharam um caminhão 
Auto Bomba Tanque (ABT). 

PLAUTO E FLAVINHO
Na visita que fez à cidade, 

Plauto também encontrou-se 
com o produtor rural Flávio de 
Albuquerque (DEM), provável 
candidato a prefeito nas eleições 
municipais deste ano. Aliás, Fla-
vinho caminha para ser o can-
didato que irá aglutinar toda a 
oposição que fará frente ao atual 
governo.

Eu ainda sou fã de carteirinha de Arnaldo Jabor. E sempre corro atrás de suas crônicas, escritas em pequenos livros de bolso, com reflexões mais puras 
dele sobre fatos que acontecem. Ele nos escreve sem rigor literário, e nos disse, um dia, que Lula poderia fazer vingar um País que andou esquecido, mas, 
sabiamente, antecipou: o perigo que rondava a vitória do PT era a tentação de botar tudo para quebrar, usando o tal machismo revolucionário. Eu aprecio suas 
frases, elas incomodam os destinatários: “ladrões brasileiros, parem de sabotar reformas contra seus interesses”. Para ele, a verdadeira revolução brasileira 
seria o aperfeiçoamento de velhas instituições, como o Judiciário – definido como “doce cama da corrupção e do privilégio”. Ele, certa vez, escreveu sobre a 
queda da Revolução Falida: “a esquerda vai sair de cena, deixando um Brasil menos utópico e mais real”. Mas, furioso, em outra crônica admitiu: “hoje, qual 
é a cor do Brasil? É a cor dos desacontecimentos, estamos em um beco sem saída”. Suas palavras ecoam no Brasil atual, onde grandes personagens usam a 
força do currículo e a experiência acumulada. Resignado, admite que talvez o País esteja condenado a uma desorganização perpétua. Ele nos garante, nas entre-
linhas, que “há uma guerra - do tipo loucura humana – que foi desencadeada”. Como ele, percebo que há um outro MST – Movimento dos Sem Trégua – que 
nos induz a pensar: o Brasil do século XXI, que pensávamos ser novo e moderno, vai continuar andando para trás como até agora? Há um vírus persistente. E 
velhos fantasmas que se divertem. Talvez voltem ao poder.

Jabor nos fala sobre guerra, loucura humana e a presença de um vírus persistente!
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Bomba atômioca 'LittleBoy' que 
caiu sobre Hiroshima em 1945
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DOAÇÃO
O grupo brasileiro Sarabia, 

um dos maiores no Paraguai, 
comandado pelo empresário 
José Marcos Sarabia, e os 
diretores da Tecnomyl Brasil 
e Agropecuária Cataratas, 
vão entregar um cheque de 
R$ 500 mil ao Hospital Costa 
Cavalcanti em Foz do Iguaçu. 
A entrega será na segunda-
feira, 29, às 15h, no hospital. 
O dinheiro será destinado à 
ala oncológica, referência do 
SUS.

MOTIVO
Há quase três meses, José 

Marcos Sarabia esteve inter-
nado com um quadro de saúde 
de covid-19 bastante grave no 
Hospital Costa Cavalcanti. 
Sarabia teve alta no dia 16 de 
abril e como forma de mostrar 
gratidão pela sua recuperação 
decidiu fazer a doação.

MELHOR SOLUÇÃO
O vice-líder do PDT, o 

deputado Gustavo Fruet (PR) 
descarta a prorrogação de 
mandatos dos prefeitos, vices 
e vereadores, ao alegar que 
todos foram eleitos para cum-
prir um tempo certo no cargo. 
"A melhor solução tomada 
em votação no Senado com o 
adiamento do primeiro turno 
das eleições para o dia 15 
de novembro e do segundo 
para o dia 29 do mesmo mês, 
já que o ano tem sido com-
pletamente atípico, com um 
impacto brutal na economia e 
na vida das pessoas".

MAIA SETE
Os deputados estaduais 

reconheceram o estado de 
calamidade pública de mais 
sete cidades: Céu Azul, Cle-
velândia, Honório Serpa, 
Marquinho, Mercedes, Porto 
Barreiro e São Tomé. Com 
isso, o Paraná tem 310 muni-
cípios em situação de emer-
gência em virtude dos efeitos 
econômicos causados pela 
pandemia do coronavírus. 
São 80% das cidades para-
naenses.

EMPENHADO
O deputado Aliel Machado 

(PSB) comunicou empenhou 
de R$ 2,2 milhões em emen-
das destinadas para 22 muni-
cípios. Deste valor, R$ 1,8 
milhão às Apaes e outras enti-
dades assistenciais. "É uma 
obrigação como representante 
público. São entidades sérias, 
com pessoas comprometidas, 
que passam por dificuldades 
e por isso precisam de ajuda 
para continuar atendendo”.

ISOLAMENTO SOCIAL
As previsões de colapso 

do SUS, falta de UTIs, de 
equipamentos, aumento no 
número de casos confirma-
dos e de mortes nada disso 
tem segurados os brasileiros 
em casa. A In Loco publicou 
s localização de mais de 60 
milhões de celulares em todo 

o país para medir o índice de 
isolamento social no país, ape-
nas 37% dos paranaenses não 
se deslocaram, enquanto entre 
os curitibanos o porcentual foi 
de 39%. Especialistas afir-
mam que o afrouxamento em 
algumas medidas restritivas 
podem ter contribuído para o 
baixo índice de isolamento e 
reforçam que isso deve mudar 
para desafogar o sistema de 
saúde.

Saneamento
O senador Flávio Arns 

(Rede-PR) foi a favor da 
aprovação do Marco Legal 
do Saneamento. O senador 
afirmou que esse deve ser o 
propósito dos parlamentares, 
trabalhar em prol da qualidade 
de vida da população. "Inves-
tir em saneamento básico é 
investir em melhorias sanitá-
rias, econômicas, ambientais, 
criando um ambiente propício 
de desenvolvimento social e 
qualidade de vida. Sabendo 
da importância do tema, o 
Senado aprovou hoje o novo 
marco regulatório para o setor 
de saneamento básico".

AUDILENE E SILVIO
O PP de Maringá lançou 

as pré-candidaturas de Silvio 
Barros e Coronel Audilene ou 
Audilene e Silvio para prefeito 
ou prefeita da cidade. O dire-
tório municipal se reuniu, de 
forma virtual, para tratar sobre 
as eleições municipais. A deci-
são tomada por unanimidade é 
que o partido trabalhará para 
que na convenção seja homo-
logada os nomes do ex-prefeito 
Silvio Barros e da Coronel 
Audilene, podendo ser apre-
sentado uma dobrada inversa, 
Coronel Audilene para prefeita 
e Silvio Barros para vice.

FORA CORONA!
A prefeitura de Pinhais 

iniciou as blitze sanitárias de 
cunho informativo e de cons-
cientização sobre os cuidados 
e a forma de prevenção ao 
coronavírus. Além da Guarda 
Municipal, Defesa Civil e Polí-
cia Militar, os profissionais de 
saúde verificam se as pessoas 
estão utilizando máscara, 
abordam sobre os sintomas 
da doença, orientam sobres 
os testes, medem a tempera-
tura e distribuem o material 
informativo “Pinhais contra o 
Coronavírus”.

COMIDA BOA
Mais de 230 mil parana-

enses ainda não usaram os R$ 
50 do "Cartão Comida Boa", 
disponível desde maio para a 
compra de alimentos durante o 
período da pandemia do coro-
navírus. O benefício tem prazo 
de validade para ser usado. O 
valor referente ao mês de maio 
expirou no dia 14 de junho, e 
o relativo a junho tem até o dia 
14 de julho para ser usado. 

* Da Redação 
ADI-PR Curitiba.

DENÚNCIA
O deputado Paulo Martins (PSC) compartilhou nas redes sociais, 

o documento com a denúncia da Associação Nacional de Membros 
do Ministério Público Pró-Sociedade, entidade conservadora fun-
dada pela irmã da deputada Bia Kicis (PSL-DF), contra o STF na 
Comissão Interamericana de Direitos Humanos da Organização dos 
Estados Americanos (OEA). O principal argumento utilizado para 
criminalizar a Corte é o inquérito das fake news, que mirou diversos 
deputados e blogueiros ligados ao presidente Jair Bolsonaro.

Da Assessoria

“A gente vai tirar um trauma 
do paranaense, que paga caro o 
pedágio e não tem investimentos.” 
A declaração é do ministro da 
Infraestrutura, Tarcísio Gomes, 
que teve encontro, nesta quarta-
feira (24), com vice-líderes do 
Governo na Câmara. O ministro 
atendeu ao pedido da deputada 
federal do Paraná Aline Sleutjes 
para discutir pautas importantes 
com os parlamentares.

“Conversei com o ministro 
sobre a necessidade de estrei-
tarmos o relacionamento dos 
parlamentares que estão na linha 
de frente da defesa das ações do 
Governo Federal dentro e fora 
do Congresso Nacional com os 
ministérios. O ministro, como 
sempre, foi muito atencioso e 
agendou esse encontro que foi 
muito produtivo para todos. Com 
certeza saímos mais fortalecidos 
e unidos para apoiar e divulgar os 
trabalhos, fruto do esforço cole-
tivo do governo do presidente 
Jair Bolsonaro”, declarou a vice-
líder do Governo na Câmara.

Durante o encontro, o minis-
tro destacou as obras concluídas, 
em andamento, e as novidades 
programadas no âmbito da infra-
estrutura para cada estado.

No Paraná, as principais 
ações em desenvolvimento 
incluem a ampliação da pista do 
Aeroporto Internacional de Foz 
do Iguaçu; a duplicação dos tre-
chos da BR 163 entre Cascavel 

e Marmelândia, e entre Toledo e 
Marechal Rondon; e a construção 

do novo terminal do Aeroporto 
de Cascavel.

“Estamos trabalhando sobre a 
estruturação de projetos de con-
cessão das rodovias do Paraná, 
pois a população paga caro e não 
vê as melhorias nas estradas. 
São mais de R$ 40 bilhões de 
novos investimentos em rodovias 
no estado, e ainda com redução 
de tarifa. É isso que o povo do 
Paraná pode esperar de nós!”, 
afirmou Tarcísio Gomes.

“O ministro Tarcísio está 
realmente fazendo a diferença 
na questão da infraestrutura do 
nosso país, e eu tenho o prazer 
de estar ao seu lado e poder 
apoiar as suas ações”, finalizou 
a deputada federal paranaense 
Aline Sleutjes.

O encontro com o ministro 
contou com a presença do líder 
do Governo na Câmara, o depu-
tado Major Vitor Hugo (GO), 
equipe técnica do ministério, 
secretários e oito vice-líderes.

Deputada federal Aline Sleutjes 
com o ministro da Infraestrutura, 
Tarcísio Gomes

Governo 
trabalha na 
estruturação 
de projetos de 
concessão

Divulgação

EM REUNIÃO PROPOSTA PELA DEPUTADA ALINE SLEUTJES

PRINCIPAIS ENTREGAS
1) Recuperação da pista 
do Aeroporto de Curitiba
2) Duplicação de 20 km 
da BR 163 (Toledo)
3) Leilão do Terminal PAR 
01 (Klabin)
4) Duplicação de 10 km 
da BR 163 (Cascavel)
5) Melhorias no aeroporto 
de Foz do Iguaçu

Principais ações 
em andamento:
1) Duplicação do trecho 
entre Cascavel e 
Marmelândia da BR 163
2) Duplicação do trecho 
entre entre Toledo e Mare-

chal Rondon da BR 163
3) Construção da 
segunda ponte de Foz
4) Construção da BR 487 
(Porto Camargo – Santa 
Elisa) – Estrada Boiadeira
5) Ampliação da pista do 
aeroporto de Foz
6) Concessão das 
rodovias do Paraná
7) Concessão dos aeropor-
tos de Curitiba, Bacacheri, 
Foz e Londrina
8) Construção do novo termi-
nal do aeroporto de Cascavel
9) Ampliação da pista 
e outras melhorias do 
aeroporto de Maringá

Da Redação

O quartel do Corpo de Bom-
beiros de Castro recebeu na tarde 
de sexta-feira (26) um dos maio-
res investimentos em segurança. 
São R$ 815 mil, valor destinado 
pelo deputado Plauto Miró Gui-
marães Filho, por meio de emenda 
parlamentar ao orçamento. 

Trata-se de uma nova ambu-
lância para o Serviço Integrado de 
Atendimento ao Trauma em Emer-
gência (SIATE), um caminhão de 
combate a incêndios tipo Auto 
Bomba Tanque (ABT), e dois 
desencarceradores hidráulicos – 
usados para resgatar vítimas pre-

sas em ferragens, entregues nas 
presenças dos vereadores Her-
culano da Silva, Paulinho Farias, 
Rafael Rabbers, Sirlei Alves e 
Cezar do Povo, além do ex-pre-
feito Reinaldo Cardoso, Flavinho 
Albuquerque e amigos. 

Mais R$ 1,2 milhão foi uti-
lizado para renovar a frota dos 
quartéis de Ponta Grossa, onde 
se localiza a sede do 2º Grupa-
mento do Corpo de Bombeiros, 
que recebeu duas ambulâncias 
para o SIATE, dois caminhões 
ABT, um caminhão Auto Bomba 
Tanque e Resgate (ABTR), e uma 
caminhonete.

“No ano passado recebi do 

comandante do 2º Grupamento, 
pedidos no sentido de buscar os 
recursos para ampliar a estrutura 
de atendimento nos Campos Gerais 
e, imediatamente, destinei todas as 
emendas a que eu tinha direito de 
indicar no orçamento para essa 
finalidade”, explicou o deputado. 

O comandante do 2º GB, 
tenente-coronel Carlos Alberto de 
Oliveira, disse que a renovação da 
frota é uma grande necessidade 
para garantir a prestação do ser-
viço adequado à população. “Por 
isso, estamos muito gratos com a 
atitude do deputado Plauto e ao 
governo estadual que atendeu as 
nossas demandas”, declarou. 

Plauto entrega veículos para Castro
CORPO DE BOMBEIROS SE EQUIPA

Divulgação

O relatório da deputada fede-
ral paranaense Aline Sleutjes sobre 
o Projeto de Lei 1494/2020 foi 
aprovado nesta semana no plená-
rio da Câmara por unanimidade. A 
matéria trata sobre a permissão do 
atendimento na modalidade teles-
saúde para fins fisioterapêuticos e 
terapêuticos ocupacionais enquanto 
durar a pandemia do Coronavírus. 
A autoria do PL é do deputado 
Ruy Carneiro (PSDB-PB).

A parlamentar destacou a 
importância do acompanhamento 
ininterrupto desses profissionais 
aos seus pacientes para os resul-
tados positivos ou conclusão de 
tratamentos.

“Vivemos uma situação inédita, 
de manter a distância segura entre 

as pessoas, entre outras medidas 
sanitárias que precisam ser res-
peitadas. E, ao mesmo tempo que 
priorizamos salvar vidas em fun-
ção da pandemia do Coronavírus, 
não podemos negligenciar outras 
demandas da área da saúde, entre 
elas, os tratamentos fisioterapêuti-
cos. Precisamos pensar em alter-
nativas que atendam os pacientes 
e os profissionais, e o sistema de 
prestação de serviços à distân-
cia com a a ajuda da tecnologia é 
uma delas”, afirmou a vice-líder do 
governo na Câmara.

A federal paranaense incluiu 
na matéria a obrigatoriedade dos 
planos de saúde autorizarem o 
atendimento por meio do teles-
saúde fazendo a cobertura desse 

tipo de demanda para não gerar 
custos extras aos pacientes. Sleu-
tjes sustentou que a tecnologia 
nesse período da Covid-19 é a 
ferramenta mais adequada para 
a comunicação entre as pes-
soas, e adicionou à pauta que 
o serviço no meio virtual deve 
respeitar os requisitos de ciber-
segurança e proteção de dados 
pessoais previstos na Lei Geral 
de Proteção dos Dados (Lei no 
13.709/2018). A vice-líder do 
governo informou que cabe aos 
profissionais, considerando sua 
autonomia e independência, ado-
tar critérios técnicos para definir 
as melhores condutas no trata-
mento fisioterapêutico e terapêu-
tico ocupacional.

Câmara aprova relatório de Aline
TELESSAÚDE

O presidente da Assembleia 
Legislativa do Paraná, deputado 
Ademar Traiano (PSDB), assinou 
na quarta-feira (24) o ato de cons-
tituição da Frente Parlamentar do 
Coronavírus, proposta pelo depu-
tado Michele Caputo (PSDB). 
O documento já foi publicado no 
Diário Oficial da Assembleia.

O objetivo da Frente é acom-
panhar as ações de resposta do 
poder público no enfrentamento 
à pandemia de Covid-19, além de 
articular e ouvir as demandas dos 
diversos setores da sociedade atin-
gidos pelos efeitos da pandemia e 
discutir e propor novas medidas 
para reduzir o impacto da doença 
na saúde dos paranaenses.

“A Assembleia Legislativa tem 
feito a sua parte desde o início da 
pandemia. Já aprovamos diversas 
ações e aprovamos vários projetos 
para contribuir no enfrentamento 
da pandemia. O trabalho da Frente 
irá contribuir ainda mais com esse 
trabalho que o Legislativo tem feito 
e, quem sabe, buscar novas medi-
das que ajudem toda a sociedade”, 
disse Traiano.

Segundo o proponente, depu-
tado Michele, a Frente também 
visa elaborar proposições legisla-
tivas que aprimorem a resposta do 
Governo do Estado à pandemia e 
encaminhar propostas e recomen-
dações aos entes federais, esta-
duais e municipais que auxiliem 
na resposta ao enfrentamento da 
Covid-19.

“A situação está cada vez mais 
difícil e, além da situação difícil, 
temos que começar a pensar no 
pós-pandemia, questões de ordem 
econômica, sanitária. Criar esse 
espaço com discussões virtuais, 
mas que a gente possa fazer um 
grande debate”, disse Michele. 
“Tem uma série de questões que a 
gente tem que começar a discutir, 
inclusive o lockdown”, concluiu o 
deputado.

Criada Frente 
Parlamentar 
do coronavírus

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA

Ministro anuncia novidades para o PR

Cinco vereadores 
acompanharam a entrega
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Da Assessoria

A vereadora Fatima Castro 
(MDB), presidente da Câmara 
Municipal de Castro, questionou, 
durante a sessão ordinária de 
segunda-feira (22), as atividades 
que estão sendo desenvolvidas nos 
espaços sociais sob a responsa-
bilidade da Secretaria Municipal 
da Família e Desenvolvimento 
Social. O questionamento foi feito 
durante a discussão do Requeri-
mento 137/2020, de autoria da 
vereadora, pelo qual ela solicita ao 
prefeito Moacyr Elias Fadel Junior 
(Patriota) e à secretária Ana Caro-
lina Barros informações sobre as 
ações da pasta realizadas durante 
a pandemia do novo coronavírus. 
A proposição foi aprovada por 
unanimidade.

Para falar do Requeri-
mento 137/2020 (e também do 
136/2020, também de sua auto-
ria; leia matéria abaixo), Fatima 
pediu para que o primeiro-secre-
tário, Maurício Kusdra (PSB), a 
substituísse na Mesa. “Senhora 
vereadora Maria de Fatima, eu 
concedo o uso da palavra”, disse 
Kusdra, assim que assumiu provi-
soriamente a Presidência.

Fatima começou seu pronun-
ciamento dizendo: “Então, não 
tem jeito. [...] Eu vi que alguns 
vereadores ficaram observando, 
na leitura, quando eu coloquei a 
questão da observância quanto ao 
prazo de devolução das respos-
tas e o que implica a ausência de 
resposta. Porque o prefeito acaba 
respondendo por crime de respon-
sabilidade, caso haja uma ausência 
de resposta”, disse. “E por que eu 
coloquei isso? Porque eu fiz [um] 
requerimento, em 2018, para a 

mesma secretária e ela não res-
pondeu até hoje. Então, agora, eu 
mudei a forma de fazer”, explicou.

Fatima continuou. “Aí, eu soli-
cito aqui, por exemplo, projetos 
referentes às ações que foram 
veiculadas no vídeo, [...]. Pro-
vavelmente, os vereadores [já] 
tenham assistido, e [para] os que 
não assistiram, eu posso disponi-
bilizar para entenderem do que se 
trata”, disse. Segundo ela, quem 
assiste ao vídeo entende que o que 
é mostrado “está acontecendo no 
município como um todo”. “Mas 
isso não é verdade. Os usuários 
nos questionam, e como é que fica 
isso?”, perguntou.

A vereadora contou que ques-
tionou a existência dos projetos 
das ações que aparecem no vídeo, 
e lembrou que já tinha protocolado 
seu requerimento, na Secretaria 
Legislativa da Câmara quando 
soube da realização de reunião, 
“na quarta e quinta-feira da 
semana passada [dias 17 e 18]”, 
na Secretaria da Família e Desen-
volvimento Social, quando foi exi-
gido que fossem elaborados os 
projetos e entregues na sexta-feira 
(19). “Ou seja, os projetos não 
existem”, concluiu. “Tá, mas tudo 
bem, agora foram feitos, então eu 

quero os projetos para saber o que 
cada equipamento vai desenvolver 
daqui pra frente”, complementou.

“Eu perguntei: mas isso em 
Castro? Eu queria saber onde isso 
estava acontecendo. Eu sou assis-
tente social do Cras. Pelo amor 
de Deus!”, exclamou, lembrando 
que foi informada de que o Cen-
tro de Referência Especializado 
de Assistência Social (Creas) 
Aconchego estava desenvolvendo 
algumas das atividades menciona-
das no vídeo. “Mas quem assiste 
ao vídeo entende que aquela 
maravilha – que eu faço votos 
de que aconteça, no município 
– [realmente] acontece no muni-
cípio como um todo, e não é ver-
dade. Se foi no Creas Aconchego, 
por que não diz no vídeo que é o 
Creas Aconchego?”, perguntou.

“A política de assistência tem 
que ser inclusiva, nós trabalhamos 
com a garantia de direitos. Estou 
honrando o código de ética”, 
disse Fatima, lembrando que Cas-
tro conta, atualmente, com cinco 
Cras, mas somente dois são cofi-
nanciados pelo governo federal – o 
Vitória de Freitas Castro e o Con-
sulesa Helena Van Den Berg. “Aí, 
o Cras que traz cofinanciamento 
não recebe os recursos? Ah, não. 

Isso não dá, de jeito nenhum. Eu 
estou decepcionada”, afirmou.

“E quero lembrar o seguinte: 
a nossa secretária tem formação 
em Serviço Social. Então, ela tem 
obrigação de conhecer o código de 
ética, de zelar pela viabilização da 
execução da política da assistência 
[social] com equidade e justiça 
social, prezando pela universa-
lidade do acesso aos usuários”, 
disse Fatima, após Maurício Kus-
dra ter lhe concedido mais tempo 
para que completasse a sua fala.

Pouco antes de Fatima reas-
sumir a Presidência, Joel Elias 
Fadel pediu a palavra, que foi 
imediatamente concedida por 
Kusdra. “Eu achei grave o que 
a senhora falou e até sugeriria 
que [se] convocasse a secretária 
que viesse explicar, na tribuna, o 
que está acontecendo”, afirmou 
o vereador. “Ao vivo, talvez fosse 
melhor pra vocês [no Plenário]. 
Eu acho que, sendo convocada 
[pela Câmara], ela tem que vir. 
Parabéns pelos dois requerimen-
tos [136 e 137]”, concluiu.

Violência
No requerimento, Fatima pede 

o encaminhamento dos projetos das 
atividades realizadas pela Secreta-

ria “mormente no que se refere às 
ações realizadas com as mulheres 
e idosos vítimas de violência e com 
as crianças e adolescentes”. Tam-
bém pede o encaminhamento dos 
relatórios de atividades das enti-
dades conveniadas que recebem 
subvenção da Prefeitura referentes 
ao combate à pandemia “contendo 
informações discriminadas do que 
está sendo realizado com dinheiro 
público e as demais atividades rea-
lizadas com orçamento próprio”.

Fatima cita um vídeo produzido 
e veiculado, recentemente, pela 
Secretaria para divulgação das 
atividades desenvolvidas nos equi-
pamentos sociais, durante a qua-
rentena, e questiona de que forma 
esse vídeo foi produzido e se foi 
contratada uma empresa especia-
lizada para fazer tal serviço. “Em 
análise às atividades realizadas 
pelo Município, não foram obser-
vadas as atividades descritas no 
vídeo, como o atendimento espe-
cializado com entrega de materiais 
aos idosos e às mulheres vítimas 
de violência”, avalia. E pergunta: 
“qual equipamento social está rea-
lizando as atividades ali expostas? 
Por que o referido equipamento 
social não foi individualizado no 
vídeo, considerando que não se 
trata de uma atividade que abrange 
todo o município de Castro?”.

Aviamentos
Outros questionamentos fei-

tos por Fatima, no requerimento, 
dizem respeito aos kits entregues 
aos idosos. Ela pergunta qual foi 
a quantidade de kits entregues, a 
qual equipamento social tais ido-
sos estão vinculados, qual o valor 
gasto para a compra de cada kit e 
quais são os itens que fazem parte 
desses kits. “Quanto foi gasto em 
material na loja Anabella Avia-
mentos, em 2019 e 2020? Qual 
o valor destinado a cada equipa-
mento social? Qual a periodicidade 
de destinação destes valores?”, 
questiona.

Sobre os vídeos sobre ginás-
tica, Fatima pergunta a quais 

equipamentos sociais eles foram 
disponibilizados, se entidades não 
governamentais, como o Asilo São 
Vicente de Paulo e o Lar Mari-
liana Barbosa, tiveram acesso aos 
vídeos e como os idosos tiveram 
acesso a eles.

“Quanto às conversas por 
vídeo com os idosos: de que forma 
são realizadas? Quanto aos diários 
para mulheres vítimas de violência: 
quantos foram entregues? A qual 
equipamento social essas mulhe-
res que receberam o material estão 
referenciadas?”, pergunta Fatima. 
“Quanto às atividades voltadas 
para as crianças e adolescentes: 
quantas crianças e adolescentes 
vinculados a programas e serviços 
receberam vídeos com atividades 
lúdicas e trabalhos recreativos? A 
qual equipamento social está refe-
renciadas?”, continua.

Pastas azuis
O requerimento de Fatima 

menciona detalhes que aparecem 
nos vídeos produzidos pela Secre-
taria. Ela pergunta, por exemplo, 
para qual público e de qual equi-
pamento social foram entregues as 
pastas azuis, “com lápis de cor e 
materiais impressos”. “Quantos 
kits desse material foram distribu-
ídos? Quais itens constam nesses 
kits?”, questiona.

Quanto às visitas domiciliares, 
o questionamento é se no Cen-
tro de Referência da Assistência 
Social (Cras) Vitória de Freitas 
Castro, no distrito do Socavão, 
as visitas estão suspensas “sob 
a justificativa de prevenção à 
covid-19”. “Há alguma orientação 
da Secretaria [...] no sentido de 
determinar a suspensão de visitas 
às famílias que se encontrem em 
situação de vulnerabilidade? Qual 
a orientação da Secretaria em 
relação às visitas domiciliares?”, 
pergunta a vereadora, que, no final 
do requerimento, questiona qual 
a justificativa para que nenhuma 
dessas atividades esteja sendo 
desenvolvida no Cras Vitória de 
Freitas Castro.

Presidente Fatima durante discussão de seu requerimento

Joel pede que 
secretária seja 
convocada para 
esclarecer

Divulgação

Fatima questiona ações da 'Família'
DENÚNCIAS GRAVES

“Eu parabenizo a Secreta-
ria de Educação pelo que já está 
sendo feito, mas não está incluindo 
todas as crianças, principalmente 
da zona rural”, disse a vereadora 
Fatima Castro (MDB), presidente 
da Câmara Municipal de Castro, 
durante a discussão do Requeri-
mento 136/2020, de sua autoria, 
pelo qual pede ao prefeito Moacyr 
Elias Fadel Junior (Patriota) e à 
secretária de Educação, Rejane 
Nocera, informações sobre as 
atividades que estão sendo desen-
volvidas nos centros municipais de 
educação infantil (Cmeis) e nas 
escolas no contexto da pandemia 
do novo coronavírus. A proposição 
foi aprovada por unanimidade.

No requerimento, Fatima ques-
tiona de que forma estão sendo 
disponibilizadas as aulas e ativi-
dades para as crianças matricula-
das na rede municipal de ensino. 
Pergunta se a Prefeitura está, 
de alguma forma, viabilizando o 
acesso às atividades on-line para 
crianças que não têm acesso à 
internet, em casa. “Há a possibi-
lidade de disponibilizar internet 
para as famílias carentes, que não 
têm acesso [à internet]?”, per-
gunta a vereadora, argumentando 
que “assistir apenas [a] um minuto 
de vídeo, no Youtube, consome 2 
MB”. “Assim, assistindo a uma 
aula de, aproximadamente, 40 
minutos, a criança consumiria, em 
média, de 50 a 75 MB de internet 
por dia, tornando-se inviável para 
os pais manterem pacotes de inter-
net que possibilitem a seus filhos 
assistirem às aulas”, observa.

Fatima também questiona, no 
requerimento, quais as medidas 
que estão sendo tomadas pela 
Secretaria de Educação para a 
manutenção do ensino, no período 
de pandemia. E se existe a possi-
bilidade de disponibilizar, quinze-
nal ou semanalmente, transporte 
escolar para que os pais de estu-
dantes que residem nas regiões 

mais afastadas possam ir até as 
escolas para buscar as atividades 
de seus filhos, “ou disponibilizar o 
transporte para que levem as ativi-
dades até as famílias que residem 
em locais mais afastados”. “Há a 
possibilidade de transmitir as aulas 
para os estudantes por meio de TV 
aberta, como vem sendo realizado 
em outros municípios?”, pergunta.

“Vários pais das zonas urbana 
e rural fizeram diversos questiona-
mentos. Quero lembrar às pessoas 
que nos ouvem, neste momento, e 
à própria secretária, que, em pri-
meiro lugar, nós representamos a 
população”, disse Fatima, na dis-
cussão do requerimento. Segundo 
ela, as maiores queixas que recebeu 
são de famílias que não têm acesso 
à internet, em casa. “E, aí, vamos 
supor aquele pai que tem um celular 
e paga por um pacote de R$ 10, e 
isso tem limite de minutos. Preci-
samos pensar que esse mesmo pai 
não tem só um filho, e que os outros 
filhos precisam assistir a outras 
aulas, de outros anos”, argumen-
tou. “Eu até comecei a pesquisar 
como os outros municípios estão 
fazendo”, completou.

Fatima lembrou que a Secre-
taria começou um trabalho “e a 
gente parabeniza todas as ini-
ciativas que estão acontecendo”. 
“Porém, à medida que você aplica 
a sua ideia, ao longo da execução 
surgem as dificuldades. Precisa-
mos, portanto, tentar corrigir [as 
dificuldades] e ver a maneira como 
garantir o acesso à educação, que 
é um direito universal. A educação 
não pode ser excludente, precisa 
incluir”, frisou. “Neste momento 
de pandemia, muitos pais estão 
desempregados. Todo mundo tinha 
um padrão de vida. E, do nada, 
isso foi por água abaixo”, disse.

Uniformização
Outra questão levantada pela 

presidente diz respeito à falta de 
“uniformização” na delegação das 

tarefas pelos professores aos alu-
nos. “Tem escola que imprime a 
tarefa para o pai, que manda ele 
ir na ‘lan house’ e que viabiliza 
computador para que o pai tenha 
acesso [à internet] e imprima [as 
tarefas]”, exemplificou. Ela suge-
riu que as tarefas sejam impressas 
e entregues em kits “de maneira 
igual para todos os alunos”.

Fatima também destacou o 
problema do deslocamento, na 
zona rural. “Vamos pensar no pai 
que mora lá no Varjedo, a 40 km 
da escola. Como que esse pai vai 
fazer?”, questionou. E citou a verba 
prevista no Orçamento deste ano 
para aplicação no transporte esco-
lar: R$ 11,79 milhões. “Nós gas-
tamos, em média, R$ 12 milhões 
ao ano com transporte escolar. 
Isso todo mundo sabe, aqui den-
tro. Mas quanto foi empenhado? 
R$ 1,691 milhão”, respondeu. 
“Será que não é possível viabilizar 
o transporte para que esses pais 
do interior possam vir buscar as 
tarefas nas escolas?”, perguntou.

Na sequência, Joel Elias Fadel 
(Patriota) questionou o fato de ser 
permitido ou não que os pais pos-
sam utilizar o transporte escolar. 
“Se não me engano, nem os profes-
sores podem andar nos ônibus, não 
é?”, perguntou. “Não sei se a lei 
permite o transporte dos pais nos 
ônibus. [...] Se acontece um aci-
dente com um ônibus cheio de pais, 
quem vai ser responsabilizado? Mas 
é uma ideia boa [o requerimento de 
Fatima]”, afirmou.

José Otávio Nocera (Patriota) 
sugeriu a Fatima que solicite a 
presença da secretária da Edu-
cação, na Câmara, para prestar 
esclarecimentos sobre as ativida-
des da pasta. “Acho melhor ela 
aparecer e esclarecer, não só para 
nós, mas para a comunidade o 
que é a realidade, hoje, no nosso 
município. Tem muitas coisas, aí, 
que não estão bem certas”, disse 
o vereador.

Secretaria não está incluindo crianças
PRINCIPALMENTE DA ZONA RURAL

De novo, pauta cheia de polêmicas
'FOGOS' E 'PAPEL DO VEREADOR'

Pela segunda vez consecutiva, 
uma sessão ordinária da Câmara 
Municipal de Castro foi marcada 
por pauta cheia, na ordem do dia, 
e por polêmicas. Foi na sessão 
ocorrida na última segunda-feira 
(22), em que o Plenário aprovou 
13 proposições, sendo quatro 
projetos de lei e nove requerimen-
tos. Além disso, cinco projetos de 
lei foram retirados para pedido de 
informações ao Executivo.

As polêmicas, basicamente, 
ficaram por conta de dois momen-
tos. Primeiro, durante a discussão 
do Projeto de Lei 06/2020, de 
autoria do vereador Gerson Sutil 
(PSC), que proíbe a fabricação, 
comercialização, manuseio, utiliza-
ção, queima e soltura de fogos de 
estampidos e de artifícios, “assim 
como de quaisquer artefatos piro-
técnicos de efeito sonoro ruidoso”, 
no município. Colocado em segun-
das discussão e votação, o projeto 
foi aprovado, novamente, por pla-
car de dez votos favoráveis e dois 
contrários. O segundo momento 
polêmico aconteceu durante a 
Palavra Livre, em que nove verea-
dores se manifestaram – a maioria 
discutindo o papel do vereador. 

Outro detalhe que caracteri-
zou a sessão do dia 22 foi a sua 
duração. Foram exatas 2 horas, 
47 minutos e 36 segundos dedi-
cadas às discussões parlamenta-
res. Seguramente, a sessão da 
última segunda figura entre as 
mais duradouras da história da 
Câmara.

Oitava
A sessão foi a oitava conse-

cutiva realizada de forma mista, 
conforme a Resolução 04/2020. 
Conforme a Resolução 04/2020, 
não apenas os projetos de lei, mas 
também todos os requerimentos 

passaram por votação nominal. 
Por ser a última do mês, a sessão 
iniciou com a execução do Hino de 
Castro. Devido a uma solicitação 
da Secretaria da Câmara, a vota-
ção da ata da sessão do último dia 
15 foi adiada para o próximo dia 6 
de julho. Foram lidos uma emenda 
substitutiva a um projeto de 
emenda à Lei Orgânica Municipal 
(LOM), três projetos de lei, nove 
requerimentos e três indicações.

Na ordem do dia, a vereadora 
encaminhou o Emenda Substitu-
tiva ao Projeto de Emenda à LOM 
01/2020, de autoria do próprio 
Rabbers, e os projetos de lei 
43/2020, 44/2020 e 45/2020 
às comissões de Constituição 
e Justiça (CCJ) e de Finanças e 
Orçamento (CFO) para que emi-
tam seus pareceres; e nomeou 
Gerson Sutil como membro “ad 
hoc” da CCJ para verificar o Pro-
jeto de Emenda à LOM. O Pro-
jeto de Lei 43/2020, de autoria 
do Executivo, altera numera-
ção de artigo da Lei Municipal 
2.239/2010 e dá outras provi-
dências; o 44/2020, de Hercu-
lano da Silva, dá o nome de Ogeni 
Machado Woellner à rua do cor-
redor de acesso entre as ruas 
Mathias Lazarini e rodovia Enge-
nheiro Angelo Ferrario Lopes 
(PR-090), no distrito de Abapan; 
e o 45/2020, de Joel Elias Fadel, 
cria o “Banco de Oferta de Servi-
ços Voluntários”.

Maurício Kusdra leu requeri-
mento de urgência, assinado por 
Fatima Castro, solicitando discus-
são e votação únicas das seguintes 
proposições, conforme solicita-
ção do Executivo: projetos de lei 
28/2020, 31/2020, 32/2020 e 
39/2020. Colocado em votação, 
o requerimento foi aprovado por 
unanimidade.

O Projeto de Lei 28/2020, 
de autoria do Executivo, autoriza 
a Prefeitura a abrir crédito adicio-
nal suplementar no valor de R$ 
523.049,39 para abertura de 
processo licitatório para pavimen-
tação de pedras poliédricas no 
Butiazal, “buscando a melhoria 
na locomoção e deslocamento na 
região”. A matéria recebeu pare-
ceres favoráveis da Procuradoria 
Jurídica e da CCJ e CFO. Antes 
que o projeto entrasse em discus-
são, o vereador Luiz Cezar Canha 
Ferreira pediu vistas. Com sete 
votos favoráveis e cinco contrários 
(de Gerson Sutil, Joel Elias Fadel, 
José Otávio Nocera, Jovenil Rodri-
gues de Freitas e Miguel Zadhi 
Neto), o pedido foi aprovado por 
um prazo de cinco dias.

Com pareceres favoráveis da 
Procuradoria Jurídica, da CCJ e da 
CFO, o Projeto de Lei 31/2020 
também foi aprovado por unani-
midade. De autoria do Executivo, 
o projeto autoriza a Prefeitura a 
abrir crédito adicional suplemen-
tar no valor de R$ 94,5 mil para 
as pastas de Saúde e Planeja-
mento e Desenvolvimento Urbano 
destinado à aquisição de licença 
de software do equipamento de 
audiologia e à reestruturação da 
rede lógica da Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA).

Também foi aprovado por 
o Projeto de Lei 39/2020, do 
Executivo, que autoriza a Pre-
feitura a abrir crédito adicional 
suplementar de R$ 212.547,60 
para cumprimento de “obrigações 
decorrentes de decisão judicial 
emanada dos autos de indenização 
por desapropriação” (processo 
000662167.2018.8.16.0064). 
Os pareceres da Procuradoria 
Jurídica, da CCJ e da CFO foram 
favoráveis.
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* Da Redação

A Secretaria de Estado da 
Saúde (SESA) publicou em seu 
boletim diário, nesta sexta-feira 
(26), a informação de uma ter-
ceira morte por covid-19 em 
Carambeí. Trata-se de um homem 
de 58 anos, morador do Bairro 
Novo Horizonte, internado há 
treze dias na Unidade de Terapia 
Intensiva (UTI) do Hospital Uni-
versitário Regional (HU-UEPG).

Além desse senhor, a repor-
tagem do Página Um News 
apurou que sua esposa também 
encontra-se internada na mesma 
UTI, em estado grave.

   Toque de recolher
Através do Decreto 98/2020, 

está proibida a circulação de pes-
soas nas ruas de Carambeí, das 23 
às 6 horas, nos dias 26, 27 e 28 de 
junho. O decreto determina também 
a suspensão do funcionamento das 
atividades do comércio atacadista 
e varejista no sábado e domingo 
(28). Somente serviços essenciais 
estarão em funcionamento obede-
cendo a horário, distanciamento 
social, uso de máscara e higieniza-
ção com álcool gel. O decreto ainda 
engloba o primeiro final de semana 
do mês de julho, dias 3, 4 e 5, 
com as mesmas determinações. O 
descumprimento prevê multa de 
R$717,40 aplicadas às pessoas 
físicas e jurídicas.

Casos
Segundo informações repas-

sadas pelo secretário municipal de 

Saúde, Sérgio da Luz, o município 
contabiliza 78 infectados. Também 
haveria uma mulher na UTI, três 
em leitos regular, 27 que obti-
veram alta e 146 em isolamento 
domiciliar por síndrome gripal, 
números que tendem a subir com 
o clima frio que se aproxima e 
principalmente pela absoluta falta 
de colaboração da população.

O prefeito Osmar Blum res-
salta que a contaminação no 
município é comunitária, o novo 
coronavírus já se espalhou e a 
única maneira de evitar aumento 
dos contaminados é o isolamento 
social. "O Decreto foi necessário 
para justamente fazer com que as 
pessoas não circulem nas ruas e 
comércio. Saiam somente se for 
necessário, sem levar crianças e 
idosos", reafirma Blum.

Serviços essenciais
I - Serviços médicos 
     e hospitalares;                       
II - Farmácias e laboratórios;     
III - Serviços funerários;              
IV - Serviços de segurança         
pública ou privada; 

V - Serviços de táxi 
      e aplicativos;            
VI - Serviços de fiscalização;      
VII -Transporte de cargas,         
       principalmente gêneros  
       alimentícios;           
VIII - Comercialização de 
medicamentos e alimentos pelo 
sistema de entrega “delivery”;
IX - Serviços de 
      telecomunicação;          
X - Serviços da indústria;             
XI - Postos de combustíveis,  
      sem o funcionamento da  
      loja de conveniência;    
XII - Serviços de imprensa;        
XIII - Serviços de segurança;
XIV - Restaurantes localizados  
       às margens da Rodovia;
XV - Mercearias, minimerca 
       dos, mercados e super     
       mercados deverão fun    
       cionar das 9 às 20 horas  
       aos sábados e das 9 às 12  
       horas aos domingos;
XVI - Pessoas que estejam  
       retornando ou indo para o    
       trabalho.

      * Com Assesoria

Para prefeito o Blum só o isolamento para conter o coronavírus

Comércio fecha 
e está proibida 
a circulação 
de pessoas

PREFEITO BLUM DETERMINA 'TOQUE DE RECOLHER'

Carambeí registra 3ª morte por covid 

Palmeira - Foi publicado no 
Diário Oficial do Município nesta 
terça-feira (23), o Decreto nº 
13.720, o qual torna público o 
resultado da progressão vertical 
do exercício de 2020 de servido-
res municipais de Palmeira. 

O resultado dos trabalhos rea-
lizados pela Comissão Especial de 
Avaliação, referente ao processo de 
Progressão Vertical dos servidores 
municipais no exercício de 2020, 
apresentou 62 pedidos deferidos e 
seis pedidos indeferidos.

O servidor que quiser interpor 
recurso administrativo devido ao 
resultado apresentado, tem prazo 
de cinco dias úteis, após a data da 
publicação do Decreto, para reali-
zar a medida.

Promoção vertical
A promoção vertical é a passa-

gem do servidor estável no cargo 
em que se encontra de um nível 
para outro, respeitadas as condi-
ções e exigências de seu cargo.

Somente serão aceitos, para 
fins da promoção vertical, os 
cursos de ensino médio, gradu-
ação, pós-graduação lato sensu, 
mestrado e doutorado realizados 
em Instituições de Ensino devida-
mente reconhecidas pelo Ministé-
rio da Educação. O servidor não 
poderá utilizar o mesmo título de 
aprovação em curso de habilitação 
para mais de uma promoção, seja 
ela horizontal ou vertical.

O funcionário de nível funda-
mental que se formar no ensino 
médio receberá acréscimo de 25% 
em seus vencimentos no caso de 
realizar graduação e 10% para pós-
graduação (10%). O funcionário 
de nível técnico/médio receberá 
aumento de 25% se fizer gradua-
ção, 10% para pós-graduação e 
20% para mestrado. Já o servidor 
que tem nível superior, ao realizar 
pós-graduação recebe acréscimo 
de 10% em seu salário, 20% para 
mestrado e 20% para doutorado.

Progressão 
vertical já se 
tornou pública

DE SERVIDORES DE 2020

Carambeí - Com 306 educa-
dores  a rede Municipal de Educa-
ção de Carambeí se reinventa para 
garantir aprendizagem aos mais 
de 2,5 mil alunos. As atividades 
repassadas via Whats App, algu-
mas no formato de vídeo e o apoio 
dos pais garantem uma rotina de 
estudos onde os alunos absorvem 
os conteúdos e mantém o vínculo 
escolar. A secretaria Municipal de 
Educação/ Cultura (SMEC) coor-
dena todo esse processo intitulado 
'Educa Juntos Carambeí' que está 
garantindo o andamento do ano 
letivo a todos os alunos.

Os educadores elaboram as 
atividades de acordo com a grade 
curricular e muitos usam também 
como ferramenta vídeos onde expli-
cam os conteúdos aos seus alu-
nos de forma mais lúdica. Para as 
crianças do maternal a pré-escola 
há também vídeos de contação de 
histórias disponibilizados através de 
parceria entre a secretaria Munici-
pal de Educação/Cultura e Univer-
sidade Estadual de Ponta Grossa/
departamento de Pedagogia.

Para a Sili Regina Petroski, 
do Cmei  São Judas, que atua no 
magistério ha 52 anos sendo os 
nove últimos como professora 
na educação infantil, a vídeo aula 
aproxima o professor do aluno 
numa dinâmica bastante diferente. 
Ela explica que o preparo é mais 
moroso que vai da idealização do 
conteúdo, preparação do material 
didático, gravação dos vídeos até 
que chegue ao sujeito da ação, 
que são os alunos. Comenta que a 
produção é feita com gravação do 
próprio celular,   com capitação de 
vídeos ou músicas no YouTube e 
vídeos enviados por convidados.

A professora Sili acredita que 
esse é um processo de transição que 
tende a permanecer e que somente 
o tempo apresentará o resultado.

Na visão do professora Ges-
sica Lucif, Cmei Canaã, esse é um 
momento de grande desafio já que 

as atividades  remotas não são de 
práxis na educação infantil. "Desen-
volvemos vídeo aulas com orien-
tação de atividades de estímulo 
para que os pais possam auxiliar 
sua criança em casa. É importante 
compreendermos que essa etapa 
da educação ainda passará muitos 
anos na escola, e por isso é um 
momento de estímulo, de criarmos 
memórias afetivas, de respeitarmos 
a faixa etária da criança, para que 
num futuro próximo possamos 
colher bons frutos dessa situação", 
explica a professora. 

Para a diretora do Cmei São 
Judas, Sonia Lima, o isolamento 
social provocou em muitas crianças 
a falta de frequentar o Cmei, prin-
cipalmente porque essa é a fase de 
interação e de aprendizagem mútua, 
fato que exigiu dos educadores um 
olhar, cuidado diferenciado e criati-
vidade  para propostas de ativida-
des. Explica que o momento vivido 
exigiu a participação dos pais e 
desta forma foram sugeridas ati-
vidades lúdicas de fácil realização 
com materiais acessíveis. 

A titular da secretaria Municipal 
de Educação/Cultura, Luciane Los, 
avalia que esse sistema adotado de 
aulas não presenciais, com uso 
ostensivo de ferramentas digitais, é 
a única maneira dos estudantes não 
perderem o contato  com a escola. 

A secretária comenta que a Edu-
cação deve acompanhar a evolução 
de forma mais efetiva  e adaptar 
o aprendizado nessa nova reali-
dade mundiwal, onde a tecnologia 
digital está presente  em todos os 
segmentos. "A obrigatoriedade do 
distanciamento e isolamento social, 
provocado pelo novo coronavírus, 
levou  a Educação a mergulhar 
nesse mundo. Temos que ir nave-
gando e gradativamente adaptar-
mos os alunos e professores nesses 
novos tempos, onde a participação 
dos pais ganhou um espaço, ainda 
maior, no desenvolvimento escolar 
dos filhos", completa Luciane Los. 

Educação de Carambeí se 
reinventa na pandemia

EM TEMPOS DE CORONAVÍRUS

Sala já movimentou R$ 100 mil
EM 40 DIAS

Tibagi - A Secretaria Muni-
cipal de Indústria e Comércio 
(SMIC), através da Sala do 
Empreendedor, movimentou 
R$ 100 mil em operações de 
crédito nos últimos 40 dias, 
o que chamou a atenção da 
Fomento Paraná, que enviou 
um comunicado oficial de seu 
diretor de Mercado, Renato 
Maçaneiro, parabenizando o 
município pela meta atingida. 
“Neste momento extrema-
mente delicado na questão de 
saúde e da economia foi muito 
bom receber aí de Tibagi esta 
notícia do atingimento de R$ 
100.000,00 em apenas 40 
dias em operações de créditos, 
realizadas pela sala do empre-
endedor. Mesmo que apenas 
uma vida ou um emprego 
tivesse sido impactado, acre-
dito que faríamos tudo nova-
mente como foram estes 40 

dias desafiadores de trabalho”, 
afirmou Maçaneiro no docu-
mento.

O secretário da pasta, Luan 
Nayn, ressaltou a necessidade 
de medidas como esta para 
amenizar impactos da pande-
mia do Covid-19 na economia. 
“É muito importante essa polí-
tica pública diponibilizada pelo 
governo do estado", opinou.

Os setores que mais procu-
raram a Sala do Empreendedor 
neste período foram os de ali-
mentação, serviços gerais e ves-
tuário, acessórios e perfumaria, 
representado mais de 65% das 
operações de crédito finaliza-
das. Segundo a SMIC, cerca 
de 90 contratos foram fechados 
só neste período e mais de 120 
empresas atendidas. 

Equipe da Sala do Empreendedor: 40 dias desafiadores

Divulgação

Palmeira - A Secretaria 
Municipal de Saúde (SMS) divul-
gou na sexta-feira (26) os novos 
dados referentes à Covid-19 em 
Palmeira tanto em residentes de 
Palmeira quanto em moradores 
de outros estados. Os novos casos 
em residentes foram registrados 
em uma mulher de 24 anos, resi-
dente em área rural; um homem 
de 25 anos, residente em área 
urbana; um homem de 71 anos, 
residente em área urbana; uma 

mulher de 68 anos, residente em 
área urbana; e um homem de 35 
anos, residente em área urbana. 
Todos seguem em isolamento 
domiciliar, em acompanhamento 
pelo serviço de saúde municipal.

Os novos casos em mora-
dores de outros estados foram 
registrados em dois homens com 
48 e 28 anos do Estado de Per-
nambuco; e um homem de 35 
anos do Estado do Pará. Ambos 
estão em Palmeira temporaria-

mente a trabalho e seguem em 
isolamento domiciliar acompa-
nhados pelo Serviço de Saúde 
Municipal.

Duas pessoas seguem em 
investigação para possível 
Covid-19, sendo uma internada 
em hospital de Palmeira e um 
óbito de paciente estava inter-
nada em Hospital de Curitiba. 
Outros 31 pacientes investigados 
tiveram testagem negativa para 
Covid-19 e foram descartados.

Saúde registra oito novos casos
CORONAVÍRUS EM PALMEIRA

Divulgação
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Luana Dias
Especial Página Um News

A polícia militar e amigos de 
José Siles Bemben Filho realiza-
ram em Piraí do Sul, no início da 
noite de sexta-feira (26) e abaixo 
de muita chuva, carreata com 
buzinaço pelas principais ruas da 
cidade. A intenção foi homena-
gear José Siles, 48 anos de idade, 
primeira vítima de coronavírus 
em Piraí do Sul. Ele estava inter-
nado desde o dia 4 deste mês na 
Santa Casa de Ponta Grossa, e 
segundo informações às quais a 
reportagem teve acesso, o poli-
cial tinha problemas cardíacos e 
diabetes. A cidade tem 12 casos 
confirmados da doença, mas 
apenas uma pessoa ainda está 
sob acompanhamento médico.

Castro
De acordo com o boletim da 

Secretaria Municipal de Saúde 
de Castro, publicado na quinta-
feira (25), a cidade tem 63 

casos confirmados de corona-
vírus. Cinco novos casos foram 
registrados de quarta-feira (24) 
para ontem (25), 30 pacientes 
já estão curados, 31 estão em 
isolamento domiciliar, um está 
internado em leito regular de 
hospital e um na Unidade de 
Terapia Intensiva (UTI).

Dos exames feitos recente-
mente no município, em pes-
soas que estavam com suspeita 
da doença, 24 deram negativo 
para o coronavírus, e outros 160 
ainda estão em análise. Desde 
o início da pandemia até agora, 
foram realizados 716 exames 
(laboratoriais e testes rápidos) 
em Castro.

O boletim emitido na quarta-
feira (24) pela Secretaria de 
Saúde também mostra que houve 
aumento significativo no registro 
de pacientes que estão sendo 
acompanhados no município com 
síndromes gripais. No dia 15 de 
junho eram 83 casos, no dia 19 
esse número subiu para 160, e 
na quarta já eram 274 casos em 
acompanhamento.

Outras cidades da região
Em Carambeí já são 65 

casos confirmados da doença, 
entre os quais 25 pacientes 
estão recuperados. O município 

também já registrou dois óbi-
tos pela Covid-19. Na cidade 
de Jaguariaíva têm 82 pacientes 
que testaram positivo e 39 que 
já estão recuperados. No muni-
cípio, uma pessoa já morreu em 
decorrência do coronavírus. Em 
Palmeira foram registrados até 
agora 284 casos e 204 pacien-
tes já curados. Na cidade de 
Ponta Grossa já há confirmação 
de 334 casos e de 101 pacientes 
recuperados; a cidade também 
já teve um óbito por conta da 
doença. Em Telêmaco Borba são 
92 confirmações e 66 pacientes 
recuperados. A reportagem não 
teve acesso aos números atuali-
zados da cidade de Tibagi.

Castro possui 
63 casos sendo 
que 30 já 
estão curados

Morte por covid em Piraí gera comoção
CARREATA E BUZINAÇO PELA CIDADE

Policial morto pela covid-19

Divulgação

3.200 peças de roupas entregues
INVERNO MAIS AQUECIDO

Luana Dias
Especial Página Um News

Há pouco mais de uma 
semana o Serviço Social do 
Comércio (Sesc) e parceiros 
fizeram a primeira entrega 
da tradicional Campanha do 
Agasalho deste ano em Cas-
tro. De acordo com a coor-
denadora da ação, Jaqueline 
Wolski (Sesc Ponta Grossa), 
3.200 peças foram entregues 
na Casa da Criança e do 
Adolescente Padre Marcello 
Quilici, de onde os donati-
vos deverão ser destinados à 
famílias das crianças e ado-
lescentes que frequentam a 
instituição.

A triagem das peças foi 
feita no Sindicastro, com o 
apoio de profissionais do 
Senac e de membros da 
Câmara da Mulher Empreen-
dedora e Gestora de Negó-
cios e do 5° Esquadrão de 
Cavalaria Mecanizado, e 
a entrega foi realizada na 
quarta-feira (17). Conforme 
explicou Jaqueline, os respon-
sáveis pela Campanha estão 
se organizando para realizar 

a entrega de mais peças este 
final de semana.

Sobre a campanha
A Campanha do Agasa-

lho é realizada anualmente 
pelo Sesc, em parceria com 
o Instituto GRPCOM e RPC, 
e órgãos como o Exército 
Brasileiro, Serviço Nacional 
de Aprendizagem Comercial 
(Senac), Câmara da Mulher 
Empreendedora e Gestora de 
Negócios e Sindicatos filiados 
à Fecomércio PR. Em Castro 
também há apoio da Prefei-
tura e participação de estabe-
lecimentos comerciais. Neste 
ano a Campanha começou no 
dia 20 de maio e vai até no 
dia 31 de agosto.

A Campanha tem por 
objetivo arrecadar todo tipo 
de roupa feminina, mascu-
lina e infantil, além de arti-
gos de cama, mesa e banho, 
cobertores e calçados. E de 
acordo com Jaqueline Wol-
ski, é indispensável que todas 
as peças doadas estejam em 
bom estado de conservação 
e devidamente higienizados. 
"Devemos lembrar que é uma 

doação, ou seja, algo que você 
estará fazendo pelo próximo, 
então o ideal é que seja entre-
gue da forma como você gos-
taria de receber", destacou 
ela, em entrevista dada após 
o lançamento da ação.

Existem também reco-
mendações específicas para 
quem quiser contribuir com 
donativos, devido à pande-
mia do novo coronavírus. 
"Em função desse tempo de 
distanciamento social que 
estamos vivendo, nós pedi-
mos que uma única pessoa 
se dirija aos postos de coleta 
para fazer a entrega das doa-
ções, e que esta pessoa tome 
todos os cuidados com rela-
ção a higiene e adote medidas 
de prevenção, assim como 
nós iremos tomar, na triagem 
e entrega das peças. Temos 
toda uma orientação a ser 
seguida, como por exemplo, 
o uso de EPI's durante todo 
o manuseio", explicou a coor-
denadora.

Em Castro, é possível 
contribuir com a Campanha 
nas sedes de todos os órgãos 
e estabelecimentos parceiros.
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Da assessoria

A Associação Comercial e 
Empresarial de Castro (Acecas-
tro) elegeu seu novo presidente 
e diretores na terça-feira (23). 
O empresário Anderson Gomes 
(Real Informática), que estava à 
frente da entidade desde 2017, 
agora passa a gestão à Rodrigo 
Rodrigues da Luz (Grupo JMR/
Lucol), que deve gerir a Asso-
ciação pelos próximos dois 
anos, com a possibilidade de 
reeleição.

Depois do processo de elei-
ção, ambos falaram sobre os 
desafios vencidos até aqui, sobre 
as experiências da gestão e sobre 
as expectativas para o próximo 
biênio, o que inclui o avanço do 
comércio local, diante da pande-
mia do novo coronavírus. O novo 
presidente, Rodrigo Rodrigues 
da Luz, afirmou que a missão e 
o desafio são grandes, devido à 
crise e incertezas geradas pela 
pandemia, e disse que irá apos-
tar no trabalho conjunto e em 
parcerias para a busca de solu-
ções e saídas. “Quero me empe-
nhar muito junto a diretoria e 
aos associados para em conjunto 
achar soluções para vencer as 
barreiras impostas pela situação 
atual do mercado, fortalecendo 
nosso comércio e empresas de 
nosso município”, destacou.

Rodrigo disse que um dos 
principais objetivos é justamente 
o fortalecimento dos negócios 
de empresas associadas, e nova-
mente ressaltou que quer traba-
lhar com parcerias, além disso, 
afirmou que pretende continuar, 
conforme suas palavras, “o 

bom trabalho da última ges-
tão”, “dando abertura para que 
os associados possam opinar, 
sugerir e participar da gestão, 
de forma que todos possam sair 
fortalecidos”, ressaltou.

O novo gestor também expli-
cou que antes de pensar em 
mudanças, deseja reunir dire-
toria e conselhos para analisar 
processos e procedimentos, e em 
conjunto, decidir se haverá atua-
lizações. Ele também mencionou 
a intenção de aproximação da 
entidade com o associado, e fina-
lizou dizendo que quer “destacar 
a importância das empresas e 
comércio de Castro, para consu-
midores da cidade e região”.

Anderson Gomes, por sua 
vez, recordou os desafios enfren-
tados ao longo da gestão, lem-
brando ter sido um período 
atípico na rotina de trabalhos da 
instituição, primeiro pela greve 
dos caminhoneiros, ocorrida no 
início de 2018, e segundo pela 
pandemia do novo coronavírus, 
que vem exigindo postura e bas-

tante atuação da Acecastro, junto 
ao poder público e comunidade. 
O ex-presidente também afirmou 
que, mesmo com muitos desafios, 
a experiência à frente da enti-
dade foi fantástica, e que ainda 
lhe permitiu fazer muitos amigos. 
"O início já foi um grande desa-
fio, até a gente entender algu-
mas questões práticas de como 
conduzir a entidade, mesmo eu 
já tendo feito parte da diretoria 
como conselheiro em uma ges-
tão anterior, esse período foi 
bastante desafiador. Além disso, 
assumimos a responsabilidade 
de estar à frente de uma entidade 
representativa, atualmente e de 
grande peso no município, e com 
o grande desafio de suceder os 
nomes de peso que presidiram 
a entidade antes de mim, mas 
a partir do momento que houve 
entrosamento da diretoria e do 
desenvolvimento do planejamento 
estratégico, que foi balizado 
pela Federação das Associações 
Comerciais e Empresariais do 
Paraná (Faciap), as dificuldades 

diminuíram, e acabou sendo uma 
experiência impar na minha vida 
esses quase três anos e meio à 
frente da Acecastro. Nós forma-
mos uma diretoria mista, com 
novos nomes e por pessoas que 
já faziam parte de diretorias 
anteriores, que tinham experiên-
cia com a entidade, e isso tornou 
tudo mais fácil, esse entrosamento 
fez com que a gente conseguisse 
desenvolver o trabalho ao longo 
desse período, desempenhando 
boa parte do planejamento pro-
posto no início da gestão, graças 
a proatividade e parceria entre os 
diretores, que sempre nos auxi-
liaram nas tomadas de decisão 
norteando um caminho salutar, 
ao longo da trajetória. Por dois 
anos consecutivos inclusive, 
fomos certificados pela Faciap 
com um reconhecimento que nos 
colocou entre as 50 melhores 
gestões de associação comercial 
no Estado, dentro do Programa 
de Qualidade de Gestão da Fede-
ração. Esse prêmio sem dúvida, 
é um reflexo do trabalho de toda 

Anderson Gomes deixa o cargo para Rodrigo Rodrigues da Luz 

Rodrigo da 
Luz diz que 
desafios serão 
grandes
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Acecastro já tem novo presidente eleito
BIÊNIO 2020-2022

diretoria", destacou.
O ex-presidente da Acecas-

tro também citou as ações e ini-
ciativas que nasceram durante 
a sua gestão e que entraram 
para o calendário de eventos da 
Associação. A exemplo, a Feira 
da Empregabilidade, realizada 
pela primeira em setembro de 
2019 visando aproximar empre-
gadores, de castrenses que 
estavam em busca de vagas no 
mercado de trabalho, e o Prê-
mio Tropeiro de Ouro, que teve 
sua primeira edição em março 
deste ano, reconhecendo empre-
sas e personalidades do municí-
pio. Ao longo dos últimos anos 
a Acecastro também resgatou a 
Campanha das Vitrines, e forta-
leceu ainda mais a já tradicional 
Campanha Sonhos de Natal. 
"Essas atividades vão ficar mais 
na memória de todos os associa-
dos e também da comunidade. 
A Campanha Sonhos de Natal, 
por exemplo, teve uma grande 
consolidação e com recorde de 
prêmios nesta última edição, 
incluindo o carro zero quilô-
metros, diversos vales-compra 
e eletrodomésticos. A Feira da 
Empregabilidade também foi 
uma novidade trazida nesse 
período, e o Prêmio Tropeiro 
de Ouro fechou a gestão 2017-
2020 com grande estilo, foi 
algo que gerou comentários bem 
positivos na cidade, pela inicia-
tiva da Associação Comercial 
em parceria com o Sindicastro 
e Sindicato Rural, entidades que 
tem total condição de fazer esse 
reconhecimento ao setor produ-
tivo do município", ressaltou.

A importância da entidade
Também na entrevista, Ander-

son Gomes ressaltou a impor-
tância da atuação da Associação 
Comercial e Empresarial para o 
desenvolvimento do munícipio. 
Segundo ele, muitos dos últimos 
acontecimentos, que incluem as 
dificuldades que todos os setores 
estão enfrentando devido à pan-
demia, e as demandas que são 
geradas semanalmente, exigindo 
a atuação da entidade, além de 
todas as ações que são viabiliza-
das cotidianamente por meio da 
Associação, evidenciam o quão 
relevante ela é. "Tudo isso tem 
servido para deixar evidente o 
que já se sabia, a importância de 
uma associação comercial. No 
caso da Acecastro, ela é filiada 
à Coordenaria das Associações 
Comerciais e Empresariais do 
Centro do Paraná (Cacicpar), 
à Faciap, e dentro da nossa 
hierarquia e linha de atuação 
como entidade, também estamos 

dentro de uma ramificação da 
Confederação das Associações 
Comerciais e Empresariais do 
Brasil (CACB), que é uma enti-
dade a nível de Brasil. Ou seja, 
toda essa estrutura organizacio-
nal nos fornece ferramentas para 
trabalhar em prol do empresa-
riado local e faz da associação 
comercial, uma ferramenta cru-
cial para o desenvolvimento da 
cidade", destacou.

Gomes citou também a 
diversidade de atividades por 
meio da qual a Acecastro atua, 
com possibilidade de apoiar 
a todos os setores produtivos 
da cidade. "A Associação não 
detém na sua base de associa-
dos apenas pequenos comér-
cios, como algumas pessoas 
imaginam, mas sim toda diver-
sidade de empresas que atua 
no município, sejam indústrias, 
agronegócio ou turismo, por 
exemplo, ou seja uma associa-
ção comercial, com a proposta 
que a Acecastro tem, está em 
constante crescimento e desen-
volvimento e sempre atenta para 
trazer ferramentas para o incen-
tivo e para dar longevidade às 
empresas, para a melhora do 
ambiente de negócios [...] a 
partir do momento que enten-
demos que empresas são for-
madas por pessoas, sejam elas 
os proprietários, colaboradores 
ou consumidores, a gente con-
segue ver os reflexos da atuação 
de uma associação comercial 
não só no ramo empresarial, do 
comércio, mas em toda comuni-
dade", finalizou.

Nova equipe
A chapa eleita para gerir a 

Acecastro ao longo dos próxi-
mos dois anos foi batizada de 
‘Unidos por Castro’. Além de 
Rodrigo Rodrigues da Luz, tam-
bém fazem parte da equipe Luiz 
Caetano Magro, como vice-pre-
sidente, Ivanira Biscaia de Oli-
veira, na função de tesoureira, 
Willian Watanabe, como diretor 
de Indústria, Gilberto Wag-
ner da Silva, como diretor de 
Comércio, Jan Haasjes, diretor 
de Agropecuária, Gilson Pro-
ença, como diretor de Turismo, 
Bianca Regina Mariano, como 
diretora de Profissionais Libe-
rais e Prestadores de Serviço, 
Ademir Carlos dos Santos, 
como diretor de Promoção de 
Eventos, Jan Petter, Rone Klau-
man Branco e Giovane Ribeiro 
Marcon, como conselheiros fis-
cais titulares, e Francisco Edu-
ardo Bosak, Matilvani Moreira e 
Josué Mendes como conselhei-
ros fiscais suplentes.

Divulgação

As barreiras sanitárias para 
prevenção ao coronavírus, insta-
ladas no município desde o dia 
15 de junho, foram interrom-
pidas na sexta-feira (26), con-
forme observou a reportagem 
do Página Um News, devido a 
questões climáticas. Até a quinta-
feira (25), 71.911 abordagens 
e 17 encaminhamentos para a 
Unidade de Pronto Atendimento 
(UPA) de pessoas, com tempe-
ratura corporal acima dos 37,5º, 
foram realizados.

Conforme o site da Prefeitura 
de Castro, a secretária municipal 
de Saúde, Maria Lidia Kravuts-
chke, ressaltava que além da ação 
preventiva, o importante é que a 
população continue mantendo os 
procedimentos de higienização 
das mãos, distanciamento social 
e uso de máscara e álcool em gel. 
“São medidas que vão ajudar na 

prevenção e disseminação do 
coronavírus. Não podemos des-
cuidar”, disse.

As barreiras sanitárias instala-
das na estrada de acesso à Cas-
trolanda, trevo principal a Castro 
(PR-151), e no acesso pela 
estrada de Tibagi, devem retornar 
na segunda-feira (29), mas depen-
derá do tempo. Em conversa via 
WhatsApp, Maria Lídia afirmou 
que no momento "a preocupação 
é com a saúde dos profissionais e 
que estão organizados para reini-
ciar na segunda-feira (29)".

Mau tempo cancela barreiras 
sanitárias até segunda-feira

71 MIL ABORDAGENS REALIZADAS

17 foram encaminhados a UPA

Divulgação



Áries: Se depender de disci-
plina e disposição, você tem tudo 
para brilhar no trabalho e vai tirar de 
letra até mesmo as tarefas mais difí-
ceis. Suas atividades vão render, os 
ganhos devem aparecer e conquistas 
estão previstas.

Touro: Sextou com ótimas pro-
messas e o dia já começa perfeito sem 
defeitos para você. Você vai esbanjar 
criatividade e isso deve beneficiar 
todos os setores da sua vida. No 
trabalho, pode dar importante con-
tribuição com ótimas ideias.

Gêmeos:  O céu dá sinal verde 
para os seus interesses domésticos e 
a Lua comanda o bailado dos astros 
nesta sexta, trocando vibes positivas 
com Urano e Mercúrio. Também há 
boas chances de faturar mais do que 
espera ao negociar um bem de família.

Câncer: Graças as vibes da 
Lua, você vai mostrar uma postura 
mais extrovertida e falante hoje. 
A bonita troca likes com Urano e 
Mercúrio, que segue em seu signo, 
ativando seu lado comunicativo, 
esperto, curioso e simpático. Você 
vai se destacar em grupos.

Leão: Sextou com ótimas ener-
gias entre as estrelas e o período da 
manhã será propício para focar em 
seus interesses materiais. Você vai 
se preocupar mais com as finanças e 
com a sua segurança de modo geral.

Virgem:  Você se orgulha do 
seu comprometimento com o traba-
lho e hoje terá ainda mais energia 
para investir no que faz. Explore a 
sua criatividade, inteligência e mos-
tre que sabe liderar.

Libra: O Sol age no setor da 
saúde, renova sua vitalidade e dá 
ainda mais disposição para você 
cumprir seus compromissos. Sexta 
tem tudo para ser das mais produ-
tivas em suas atividades, seja no tra-
balho, seja no universo familiar. 

                       Escorpião: Sextou com grandes 
promessas da Lua, que dá todo apoio 
para as suas esperanças e fortalece os 
seus planos. Ela troca ótimas vibra-
ções com Urano e Mercúrio, apon-
tando um dia produtivo e positivo 
para você lutar pelos seus anseios.    

    Sagitário: A Lua segue se 
movimentando no ponto mais alto 
do seu Horóscopo, troca likes com 
Urano e depois com Mercúrio, 
elevando as suas chances de reco-
nhecimento e progresso na vida pro-
fissional. 

Capricórnio: Aprender com 
quem já sabe é uma boa pedida 
para você. Em sintonia com esses 
astros, a Lua revela que o momento 
é propício para desenvolver seus 
potenciais, ampliar seus conheci-
mentos e aperfeiçoar suas técni-
cas. 

 Aquário: A Lua também envia 
bons fluidos para o seu signo hoje: troca 
likes com Urano e Mercúrio, garantindo 
que a sexta tem tudo para ser das mais 
produtivas em suas atividades, seja no 
trabalho, seja no universo familiar. 

      Peixes: É com o aval e a 
proteção da Lua que você vai con-
tar nesta sexta gloriosa para se dar 
bem com todos e aprimorar suas 
relações, seja no trabalho, seja na 
vida pessoal. 

CRUZADAS

Classificados a partir de R$ 2,00

(42) 3232-5148     A forma mais barata de fazer negócio!

VENDO CASAS NOVAS
Atrás do Caic, Jardim Araucária II 
em condomínio fechado, 2 quartos 
R$ 170.000,00. Aceito Financia-
mento e carro na entrada. (42) 9 
9101-1022 Bonilha.
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Querido leitor, primeiro 
quero me desculpar pela 
falta de matéria na semana 
passada,.Estou trabalhando 
em uma obra da Copel, uma 
construção de uma subesta-
ção de chaves na cidade de 
Tibagi. Obra importante que 
vai garantir energia e luz para 
o desenvolvimento e cresci-
mento dos Campos Gerais. 
Estou muito feliz de partici-
par desse projeto e como tem 
dito Sinval Silva é a hora da 
agroíndustria, e para ela acon-
tecer precisamos de energia.

Mas, contudo, vamos 
ao assunto da semana, o 
Plano Safra 2020/2021. 
Temos disponíveis R$ 236,3 
bilhões para sustentar os 
pequenos, médios e grandes 
produtores. Sustentar no 
sentido de sustentabilidade, 
de prosperidade, de melho-
ramento, digo isso pois essa 
quantidade de dinheiro foi 
6,1% superior ao disponí-
vel para a safra 2019/20.

Segundo o secretário de 
Agricultura do Paraná: “Em 
que pese a possibilidade de 
fazer crítica aqui ou acolá, 
o Plano Safra anunciado 
parece bastante realista”, 
afirmou o secretário estadual 
da Agricultura e do Abaste-
cimento, Norberto Ortigara. 
“Espero que a gente tenha 
um bom ano com esse apoio 
da política agrícola federal”.

Obviamente que o Plano 
Safra observou o aumento 
de custos da agricultura, por 
causa da valorização do dólar. 
“Temos redução importante 
da taxa de juros nas várias 
linhas”, destacou Ortigara. 
Para agricultores enquadra-
dos no Programa Nacional de 
Fortalecimento da Agricultura 
Familiar (Pronaf), a taxa de 
juros foi reduzida de 3 a 4,6% 
para 2,75% a 4%, enquanto o 
volume de crédito é 5,7% maior, 
chegando a R$ 33 bilhões.

Para Ortigara, também 
merece destaque o apoio 
que o plano dá à inovação. 
O Programa de Incentivo 
à Inovação Tecnológica na 
Produção Agropecuária (Ino-
vagro) terá volume de recur-
sos 33,3% maior, de R$ 2 
bilhões. “Está em alinha-
mento com a agricultura 4.0, 
o crescimento do refinamento 
da agricultura de precisão, 
a produção de bioinsumos, 
especialmente na questão do 
controle biológico de pragas 
e doenças, que substitui os 
químicos tradicionais”, disse.

Estou bastante ansioso 
também pelo fato de que estou 
esperando meu credenciamento 
junto ao Banco do Brasil para 
ser um Assistente Técnico – 
ATNI. Já estou credenciado 
no Sicredi e só falta o BB. 
Quero elaborar projetos rurais 
para os produtores de Tibagi.

A HORA DO 
PRODUTOR

por Glaucio Luiz

Plano Safra 2020 / 2021
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VENDO TANQUE
Vendo tanque de lavar 
roupa de uma boca, com 
esfregadeira em concreto 
e revestido com cerâ-
mica. Apenas 2 meses de 
uso. Valor R$ 280. (42) 
9 9905-9420 ou (42) 9 
9938-7680.

NIKON D 40 
Vendo um câmera 
fotográfica da marca 
Nikon, D 40, semipro-
fissional, com alça da 
mesma marca. Em per-
feito estado. Valor de R$ 
1.200. Encontra-se na 
redação do jornal. Con-
tato pelo telefone: (42) 
9 9972-0758.
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COMUNICADO DE EXTRAVIO DE DIPLOMA
Eu, Renato Cardoso Caetano, brasileiro, casado, portador do CPF 
149.581.968-03, RG 22.110.952, declaro para os devidos fins que foi 
extraviado o meu diploma do curso de Direito da UEPG ( Universi-
dade Estadual de Ponta Grossa) concluído em 2009. Razão pela qual 
foi a solicitada a expedição da segunda via.

CARTA CONTEMPLADA 
PARA IMÓVEL R$ 195 MIL 
Entrada de R$ 19.500 mais 
parcelas. Contato (41) 9 
9531-1313.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE 
LICENÇA DE OPERAÇÃO

Arnaldo Francisco de Moura torna público que recebeu do IAP, a 
Licença de Operação para Unidade Produtora de Leitão(UPL) ins-
talada na Granja Travessia, Localidade: Barreiro, Tibagi-PR, CEP: 
84300-000.

SUMULA DE LICENÇA AMBIENTAL
Roger Rox, CPF nº 989.382.829-53, torna público que requereu ao 
IAP, o licenciamento ambiental para movimentação de terra na Ave-
nida Bento Munhoz da Rocha Neto número 989, Centro, na cidade 
de Castro-PR. Não foi determinado estudo de impacto ambiental.

Da Assessoria

A exposição virtual ‘Pal-
meira em Madeira’ atingiu uma 
expressiva marca nesta semana, 
chegando a mil acessos. No ar 
desde o final do mês de abril, 
a exposição apresenta fotogra-
fias do acervo do Museu Histó-
rico Municipal Dr. Astrogildo de 
Freitas, sendo algumas inéditas, 
além de documentos e um vídeo 
de fragmentos históricos com 
relatos de alguns moradores da 
localidade de Santa Barbara, 
local referência na arquitetura 

em madeira.
s dataA exposição promo-

vida pela Secretaria Municipal de 
Cultura, Patrimônio Histórico, 
Turismo e Relações Públicas, 
pode ser acessada através do site 
da Prefeitura de Palmeira, ou 
diretamente pelo endereço www.
palmeira.pr.gov.br/palmeira-em-
madeira/exposicao/.

Segundo o secretário de 
Cultura, Patrimônio Histórico, 
Turismo e Relações Públicas, Wal-
dir Joanassi, a ideia da exposição 
virtual surgiu devido a Covid-19. 
“A pandemia alterou os serviços 
de fornecedores e consequente-
mente a reabertura do Museu, 
contudo, o Museu não deixou de 
cumprir sua função social e foi de 
encontro a comunidade. De um 
jeito inovador e aproveitando as 
plataformas digitais, a “Palmeira 
em Madeira” foi lançada para 

encantar os palmeirenses e ser 
uma forma de distração nesta 
quarentena”, explicou.

Até o momento, mil visitantes 
já puderam, durante a visita vir-
tual, observar diversos registros 
de casas feitas em marcenaria 
em Palmeira. São construções 
realizadas por famílias de ale-
mães, russos-alemães, italianos, 
poloneses e portugueses, cada 
um com sua cultura, modo de 
fazer, técnica de construção, 
cada qual com um estilo arquite-
tônico próprio, porém, adaptado 
aos recursos e às madeiras que 
encontraram em Palmeira.

Os visitantes também pude-
ram acompanhar como a madeira 
foi explorada para o mercado 
de exportação, para o mercado 
interno, como lenha e como 
matéria-prima para construção 
das casas dos próprios colonos.

Paulo Taufer, chefe de Cul-
tura e Patrimônio Histórico de 
Palmeira e um dos responsáveis 
pela realização da exposição, 
explica que “a princípio a ideia 
era abordar a exploração e a 
história do ciclo econômico da 
madeira em Palmeira, porém, ao 
nos depararmos com tantas foto-
grafias de moradias em madeira, 
vimos ali a chance de abranger 
a questão cultural, a arquitetura, 
a imigração, enfim, fazer uma 
exposição mais ampla, inclusive 
possibilitando uma maior identi-
ficação do povo palmeirense com 
a mesma”, disse.

Além das sessões documen-
tais, fotografias de acervo e 
vídeo, a exposição também conta 
com uma sessão dedicada às 
casas em madeira que ainda per-
manecem no cenário cotidiano 
dos bairros de nossa cidade.

Exposição 
está no ar 
desde final do 
mês de abril

Exposição sobre 
ciclo da madeira 
alcança mil acessos 

'PALMEIRA EM MADEIRA'

Antiga casa do Coronel Ottoni, em Papagaios Novos, na década de 1970
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Da Redação

Durante a operação "Segu-
rança para Todos", realizada 
na manhã de terça-feira (23), 

a Polícia Civil de Castro, 
Carambeí e de Ponta Grossa, 
com apoio da Polícia Militar, 
cumpriram mandados de busca 
em seis casas, com o objetivo 

de coibir crimes de furtos e 
roubos contra pedestres, resi-
dências e órgãos públicos, 
fatos ocorridos no município 
de Carambeí.

Após investigação, a Polí-
cia Civil de Carambeí repre-
sentou pela expedição de 
mandados de busca e apre-
ensão a serem cumpridos nos 

endereços dos suspeitos, os 
quais são investigados por 
integrar uma quadrilha sus-
peita do cometimento de 
vários roubos e furtos ocor-
ridos na cidade, incluindo 
o recente arrombamento a 
um órgão público (Conselho 
Tutelar) e o furto a um esta-
belecimento comercial (loja 

de calçados e confecções), 
crime ocorrido no último final 
de semana, gerando prejuízo 
de aproximadamente R$15 
mil reais.

Na operação, foi preso 
em flagrante um homem de 
48 anos acusado pela prá-
tica de crime de receptação 
de objetos furtados (tablets, 

celulares, ferramentas, equi-
pamentos de som, calçados, 
vestuário, etc), os quais foram 
recuperados e restituídos às 
vítimas.

Em uma das residências foi 
encontrada certa quantidade 
de droga, e lavrado Termo Cir-
cunstanciado de Infração Penal 
ao detentor dos produtos.

Policiais civis de três cidades tiveram apoio  da Polícia Militar

Homem de 48 anos é preso 
com objetos de origem duvidosa

Divulgação

OBJETOS APREENDIDOS E PRISÕES

Objetos recuperados

'Ação integrada' cumpre mandados
Divulgação

Saúde confirma 18.464 casos
551 MORTES

A Secretaria de Estado da 
Saúde divulgou na sexta-feira 
(26) mais 846 novos casos 
da Covid-19 e 25 óbitos pela 
doença no Paraná. O Estado 
chega agora a 18.464 diag-
nósticos confirmados e 551 
óbitos. Há ajustes de municí-
pios de residência em casos já 
confirmados.

Internados
Nesta sexta-feira, o Estado 

tem 651 pacientes com diag-
nóstico positivo internados. 
São 545 em leitos SUS (196 
em UTI e 349 em leitos clíni-
cos/enfermaria) e 106 em lei-
tos da rede particular (39 em 
UTI e 67 em leitos clínicos/
enfermaria).

Há outros 790 pacientes em 
UTI e  enfermarias que aguar-
dam resultados de exames. Eles 
estão em leitos das redes pública 
e particular e são considerados 
casos suspeitos de infecção.

Óbitos
Os 25 pacientes que falece-

ram, registrados neste informe, 

estavam todos internados. São 
dez mulheres e 15 homens, 
com idades que variam de 34 
a 90 anos. Os óbitos ocorre-
ram entre os dias 17 e 26 de 
junho.

Oito pessoas que faleceram 
residiam em Londrina e seis em 
Curitiba. Há um óbito em cada 
um dos municípios de Araucá-
ria, Campo Largo, Carambeí, 
Cascavel, Colombo, Foz do 
Iguaçu, Piraí do Sul, Piraquara, 
Santo Antônio da Platina, Ser-
tanópolis e Umuarama.

Municípios
Atualmente, 343 cidades 

paranaenses têm ao menos um 
caso confirmado pela Covid-19. 
Floraí, Ipiranga, Santa Izabel 
do Oeste e São Jorge do Ivaí 
registraram casos pela pri-
meira vez. Em 125 municípios 
há óbitos pela doença.

Fora do Paraná
O monitoramento da Secre-

taria da Saúde registra 208 
casos de residentes de fora. 
Treze pessoas foram a óbito.

Ajustes
Quatro casos confirmados 

em Curitiba (dois no dia 12, um 
no dia 16 e mais um no dia 17 
de junho), foram transferidos 
para Rio Branco do Sul. Dois 
casos confirmados no dia 24 
de junho, em Cianorte, foram 
transferidos para Indianópolis e 
Tapejara. Um caso confirmado 
dia 21 de junho, em Ponta 
Grossa, foi transferido para 
Ipiranga; e caso confirmado 
dia 12 de junho, em Pinhais foi 
transferido para Piraquara.

Há também um caso de São 
José dos Pinhais, confirmado 
no dia 16, que foi transferido 
para Fazenda Rio Grande; 
dois casos confirmados dia 
17, em Pinhais, transferidos 
para Fazenda Rio Grande e 
Colombo; um caso confirmado 
dia 21, em Araucária, transfe-
rido para Figueira; dois casos 
confirmados dias 23 e 24 de 
junho, em Colombo, trans-
feridos para Curitiba, e um 
caso confirmado dia 24 em 
Balsa Nova, transferido para 
a Lapa.

Após perseguição, policiais 
abordaram dois carros; um deles 
estava recheado com 11,5 mil 
carteiras de cigarros contraban-
deados; três homens foram pre-
sos

A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) apreendeu 11,5 mil car-
teiras de cigarros contrabandea-
dos na BR-376, em Tibagi. Foi 
por volta das 8 horas de terça-
feira (23), quando agentes da 
PRF deram ordem de parada a 
motoristas de dois carros – um 
GM Vectra e um Renault Logan 
-, que desobedeceram a ordem 
de parada e fugiram. Após cerca 
de 15 quilômetros, os carros 
foram abordados. 

No automóvel Logan estava 
um homem de 39 anos. Em 
seu interior, os policiais encon-
traram as  carteiras de cigarros 
contrabandeados do Paraguai, 
avaliadas em cerca de R$ 57,5 

mil. Outra equipe abordou o 
carro Vectra, onde estavam dois 
homens, um de 32 e outro de 36 
anos, e percebeu que os homens 
se comunicavam entre si, confi-
gurando a função de batedores 
para a carga ilícita.

Diante dos fatos, o trio, que 
mora em Campo Mourão (PR), 
foi detido e conduzido para a 
Polícia Federal em Ponta Grossa 
(PR) e os cigarros, juntamente 
com os carros foram encaminha-
dos para a Receita Federal, tam-
bém em Ponta Grossa (PR).

Operação Tamoio II
Iniciada no domingo (21), 

a operação faz parte de ações 
coordenadas pela PRF, com uso 
de equipamentos, tecnologias 
avançadas, agentes de inteligên-
cia e policiais especializados, em 
diversas áreas de atuação, contra 
a criminalidade.

Apreedido R$ 60 mil em 
cigarros contrabandeados

11,5 MIL CARTEIRAS DE CIGARROS

Apreensão foi na BR-376, em Tibagi

Divulgação

A Secretaria de Estado da 
Fazenda e o Ministério Público 
Federal, por meio da Procurado-
ria da República no Paraná, assi-
naram nesta quinta-feira (25) um 
Termo de Cooperação Técnica 
que visa otimizar as atividades de 
prevenção e combate a fraudes e a 
identificação de desvios de recur-
sos públicos.

Com validade inicial de cinco 
anos, a parceria, firmada pelo 
secretário Renê Garcia Junior e pela 
chefe da Procuradoria da República 
no Paraná, Paula Cristina Conti 
Thá,  prevê o intercâmbio das infor-
mações gerenciadas pelas duas 
partes, além do compartilhamento 
da base de dados de Notas Fis-
cais Eletrônicas de aquisições dos 
órgãos públicos estaduais e muni-
cipais, ressalvadas aquelas infor-
mações resguardadas por sigilo de 
Justiça ou sigilo fiscal.

A iniciativa partiu do interesse 
do MPF em acessar a base de 
dados das Notas Fiscais Eletrô-

nicas cujos destinatários sejam 
órgãos públicos paranaenses, 
estaduais ou municipais.

Renê Garcia Junior disse que 
o intercâmbio representará um 
benefício ao Estado e à sociedade 
paranaenses, pois a coibição de 
práticas ilícitas faz com que os 
recursos sejam aplicados efetiva-
mente em benefício público. “A 
Secretaria está disponível para par-
cerias com qualquer órgão de con-
trole para colaborar no combate 
ao crime organizado e ao desvio 
de dinheiro público. Esse termo de 
cooperação sem dúvida ajudará a 
tornar mais eficientes os processos 
de investigação”, explicou.

Para Paula Conti Thá, a par-
ceria propiciará uma ferramenta 
importante para acompanhar a 
destinação do dinheiro público. 
“Temos os mesmos objetivos, que 
é coibir qualquer desvio de recur-
sos. Quanto mais informação e 
cooperação, melhor para a socie-
dade”, disse.

Estado e MPF vão combater 
fraudes e desvios de recursos

TERMO DE COOPERAÇÃO TÉCNICA

Da Redação

Policiais militares lotados na 
3ª Cia da PM, em Castro, tiveram 
uma terça-feira (23) atípica, com 
inúmeras prisões e apreensões. Às 
13 horas, durante patrulhamento 
pela Vila Rio Branco, os milita-
res abordaram dois rapazes (21 
e 16 anos) em atitude suspeita. 
Com um deles, foi encontrado 
um tablete de substância análoga 
à maconha, de aproximadamente 
1 quilo. Ambos foram encaminha-
dos para a delegacia local.

Outra ação em Castro ocor-
reu no bairro Cantagalo e se 
iniciou às 15h50, com a abor-
dagem de um rapaz suspeito. 
Após diligências, diversos mate-
riais e substâncias ilícitas foram 
apreendidas, com a prisão em 
flagrante de seus responsáveis. 

Ao término, foram apreendidos 
9,680 kg de substância análoga 
à maconha, 215 g de substância 
análoga a crack, duas armas de 
fogo, dois simulacros de pis-
tola, três balanças de precisão e 
dinheiro em espécie. Três envol-
vidos foram presos pela PM e 
encaminhados à delegacia.

Ponta Grossa
Já em Ponta Grossa, às 

19h30, na região do bairro Nova 
Rússia, foram apreendidos 13 
gramas de substância análoga à 
cocaína com um rapaz suspeito, 
que transitava na via pública 
quando foi abordado pela Polícia 
Militar. Em diligências os policiais 
encontraram mais 204 gramas 
de substância análoga à cocaína, 
14 gramas de substância análoga 
à maconha, uma pistola cal.380 

sem numeração, duas balanças 
de precisão e dinheiro. O rapaz 
foi preso e encaminhado à Dele-
gacia.

Na mesma região, às 23h30, 
um rapaz de 23 anos foi detido 
por violência doméstica. Em sua 
residência, foram localizadas uma 
arma de fogo e munições, que 
foram apreendidas e encaminha-
das junto do autor à 13ª SDP.

A apreensão de drogas ilícitas 
e de armas de fogo irregulares 
representa importante estratégia 
para segurança da sociedade, ao 
reduzir a prática de crimes de 
ameaça à vida e integridade das 
pessoas, que abalam à sua tran-
quilidade e patrimônio. 

Denúncias relacionadas ao 
tráfico de drogas podem ser rea-
lizadas anonimamente através de 
ligação ao número 181.

Drogas e armas apreendidas pela PM
DIA CHEIO

NoNoNoNonONoNnonononononOnonO

Divulgação

Em continuidade as diligências 
iniciadas na terça-feira, a Equipe 
do Setor de Investigação da Dele-
gacia de Carambei, se deslocou a 
Campina do Jutuva (bairro Catan-
duvas) onde foi localizado um tele-
visor de 40 polegadas furtado no 
sábado (20), do interior de uma 
residência. O objeto  recuperado 
em Carambeí e a proprietária da 
residência foram encaminhados à 
delegacia de polícia, sendo autu-
ada em flagrante pelo crime de 
receptação.

Civil recupera 
televisor levado

CARAMBEÍ

A Polícia Civil do Paraná 
(PCPR) concluiu a digitalização 
de 4 mil inquéritos policiais (IPs) 
antigos relacionados a crimes con-
tra a vida ocorridos em Curitiba. 
O trabalho marca a finalização da 
primeira fase da força-tarefa com 
o Tribunal de Justiça e o Ministério 
Público. O trabalhou iniciou em 
10 de outubro do ano passado.

Civil digitaliza 
inquéritos 
antigos de crimes

CONTRA A VIDA

Maconha e crack são tirados de circulação

Vítima relatou que por volta 
das 10h15 de quarta-feira (24), 
uma mulher adentrou ao seu 
estabelecimento comercial e do 
local subtraiu alguns cosméticos, 
entre eles uma base, bronze 4 e 
um pó latika, cor bege escuro, 
resultando para o estabeleci-
mento em prejuízo estimado de 
R$ 134,00. A ocorrência de 
furto se deu na Rua Leopoldo 
Mercer, em Tibagi.

Mulher furta 
cosméticos

TIBAGI

Equipe policial abordou por 
volta das 15h09 de quinta-feira 
(25), motocicleta sem placa 
que transitava pela Rua Itália, 
em Humaitá, Castro. Parado, 
foi encontrado com o condutor 
quantia de substância análoga a 
maconha.Na continuidade foram 
localizadas sementes e vasos para 
cultivo do entorpecente. 

Os policiais aprenderam o 
material ilícito, e encaminharam 
os envolvidos até a 3ª Cia para 
lavratura de termo circunstan-
ciado. A moto foi notificada e 
removida ao pátio da polícia.

Preso com
maconha 

CASTRO



10 Sexta-feira, 26 a 29 de Junho de 2020

D +D +* Eventos sociais, festas e 
aniversários, conte para nós no 
publicidade@paginaum.com 
ou pelo WhatsApp 9 9972-0758 

por Sandro 
A. Carrilho

RESSONÂNCIA MAGNÉTICA
E ULTRASSONOGRAFIA
EM CASTRO

26/06
           Rayéle Rogoski 

Ricardo Hurla
Rodrigo Martins de Oliveira

Silvio Bonawitz

27/06
Angela Sincoski

Giulia Weigel Rebonato
Lizelaine Moletta Staszczac 

Magali Ganeparo Bagio
Willyam Lopes

28/06
Clécio Lauber

29/06
Adriele Cristina de Oliveira

Daiani Apª de Moraes 
Severino

            Fábio Garcia 
Felipe Urbanski

Henrique Gabriel Rogeski
       Ingrid Soares da Silva

Rodrigo Santos
Suely Antunes Rolim

           Danilo Bradocc 
           Diego Larocca 
             Fran Sincoski 

Katianne Gabriel Oliveira
Tiago Milani

Canal 1
Flavio Ricco

Colunista Canal 1
Record e Globo observam 
iguais cuidados na volta 

das suas novelas
Novelas de época, desde 

sempre, exigem cuidados 
redobrados dos seus realiza-
dores.

(Mariana Ximenes, Selton 
Mello e Letícia Sabatella em 
“Nos Tempos do Imperador”/ 
crédito João Miguel Junior)

São muitos os detalhes 
que necessariamente devem 
ser levados em conta, daí o 
trabalho a mais que Globo e 
Record terão que observar 
no retorno das produções de 
“Nos Tempos do Imperador” e 
“Gênesis”, respectivamente.

Não tem como ser dife-
rente, ainda mais no atual 
momento, diante da exigência 
de tantos protocolos.

No caso das duas, são 
produções que naturalmente 
solicitam a participação de 
um número muito maior de 
pessoas, entre bastidor, elenco 
e figuração, além de detalhes 
como figurinos, maquiagem, 
adereços etc.

Este é um risco que, na 
medida do possível, terá que 
ser evitado, daí a preocupação 
tanto de Globo quanto de Re-
cord em seus planejamentos 
priorizar a volta das produções 
atuais, como são os casos de 
“Amor de Mãe”, “Salve-se 
Quem Puder” e “Amor Sem 
Igual”. Entenda-se como me-
dida lógica e natural. 

TV Tudo
Por enquanto

O SBT, oficialmente, ainda 
não anuncia até quando segui-
rá a exibição de “Poliana”.

Pela ordem natural de 
gravações será no próximo 
dia 7 e fim. 

Mas tem um porém
O martelo, em relação a 

“Poliana”, só não bateu ain-
da, porque existe o desejo de 
esticar sua exibição até o dia 
10, com o “santo edite” se 
encarregando disso.

De qualquer forma, em 
sua última semana, será levada 
ao ar simultaneamente com o 
início de “Chiquititas”. 

Tudo pronto
A GGP, do Gugu Libera-

to, já está pronta para receber 
as gravações do “Top Chef”, 
que agora serão retomadas.

Tanto assim que, neste 
sábado, o “Made in Japão”, 
da Sabrina Sato, que foi in-
teiramente realizado lá, será 
apresentado, ao vivo, dos 
estúdios da Record. 

Vale destacar
A estreia da segunda tem-

porada do “Top Chef” está 
confirmada para 15 de julho, 
com exibição às quartas-feiras, 
22h30.

É um conteúdo que, além 
da cozinha, também tem con-
finamento e serão 14 chefs 

profissionais disputando o 
prêmio de 300 mil reais. 

Bom avisar
Data hoje, não existe nada 

acertado entre Band e Tom 
Cavalcante.

De fato houve um começo 
de conversa, mas isso no fi-
nal do ano passado, que não 
apresentou progresso nenhum 
nos últimos tempos. E isto, 
segundo o próprio Tom, e de 
acordo também com diretor 
Antonio Zimmerle, que vinha 
conversando com ele. 

Tem isso
Dia desses, por aqui, foi 

comentado o exagero de co-
res, luzes e figurinos na CNN 
Brasil.

Quem trabalha com a in-
formação, e por aí se incluem 
também alguns apresentado-
res, deve saber que a grande 
estrela sempre é a notícia. 
Nada deve chamar mais aten-
ção do que ela. 

Problema de espaço
Com a unificação das mí-

dias, a redação da Band ficou 
pequena para acomodar a 
todos.

Os pontos de trabalho 
estão muito próximos um dos 
outros, menos de um metro. 
Nesses tempos de agora chega 
a ser um risco. 

Combinado assim
No SBT já existe a decisão 

que, em agosto, metade do 
mês, vai estrear nova tempo-
rada do “Bake Off Cereja do 
Bolo”.

Será exibido nas noites de 
sábado, faixa das 21h30. 

E o detalhe
“Bake Off Cereja” vai ocu-

par o lugar do “Esquadrão da 
Moda”, que deixará de ser 
exibido.

Mas continuará sendo gra-
vado, para voltar com tem-
porada inédita no começo de 
2021. 

Bate – Rebate
·Escolha da nova apresen-

tadora do “Rede TV News” 
deve ficar para julho.

·A propósito da Rede TV!, 
a volta presencial de seus 
funcionários começa a ser 
discutida...

·... Um processo que será 
disparado, em várias etapas, a 
partir de julho.

·Há poucos dias, em uma 
live, Lília Cabral afirmou que 
“tenho o maior prazer de falar 
que fiz essa novela do Benedito 
Ruy Barbosa”...

·Ela se referia a “Os Imi-
grantes”, exibida pela Band no 
começo dos anos 1980...

·... Foi a segunda novela 
de Lília, que depois engataria 
diversos trabalhos na Globo.

·Em “Êta Mundo Bom!”, 
nesta sexta-feira, começa a 
aparecer o Pandolfo, irmão 
gêmeo do Pancrácio, persona-
gem de Marco Nanini...

·... Nanini diz que foi um 
trabalho muito especial viver os 
diferentes personagens.

·Ticiane Pinheiro volta à 
apresentação do “Hoje em 
Dia” na segunda-feira...

·... Aliás, o “Hoje em Dia”, 
nesta sexta-feira, mostra um 
VT com Julinho Casares, cha-
mado "Dicas Pet"...

Então é isso.  
Até a próxima. Tchau!

Quem será muito cumprimentada no dia 2 de julho, 
pela passagem dos seus 15 anos, é a bela Maria Eduarda 
Lacerda Cruz, filha do casal Silmara Cruz e Jefferson
Lacerda. Para seu ensaio de debutante, Maria 
Eduarda foi produzida por Lu Moura

Muito festejado pela passagem de seus 17 anos no 
último dia 24, Estevam Wybe Sanches comemorou a 
data em família, juntos das irmãs Rafaela e Nicole e 
de seus pais, Monique e Carlos Eduardo Sanches

Francine Gomes Simão De Carli, Sra. Roberto Simão De 
Carli, ainda recebe felicitações pela troca de idade, 
comemorada no último dia 23. No clique, recebe 
o carinho do esposo e também do filho, Francisco

Aniversariante do dia 23 de junho, Katia Francisca 
Morsink Loman comemorou a data junto do esposo 
Leonard, e dos filhos Celina, Bianca e Daniel

José Salomão, chamado 
de Roberto Carlos de Ponta 
Grossa, aniversaria nessa 
sexta-feira (26). Parabéns!

Beleza 
pouca é 

bobagem. 
Que o diga 

Vitória Over-
cenko, aniver-
sariante dessa 

sexta-feira (26).
Parabéns! 

De bem 
com a vida, 
destaque 
para a bela 
Mônica 
Santana que 
estreou seus 
28 anos no 
dia 16 de 
junho

De Piraí do Sul para 
Castro, Maickel Carneiro 
Ferreira, aniversariante 
deste sábado (27)

Domingo (28) 
será dia de 
parabenizar o 
professor de 
Jornalismo 
da UEPG, 
Sérgio Gadini, 
pelo seu 
aniversário

Josefa Schimit 
reserva o sábado 
(27) para receber 
cumprimentos 
de aniversário 
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